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Datas Comemorativas

Expediente

Novembro

>

>

01 Dia de Todos os Santos
02 Dia de Finados
03 Dia do Cabeleireiro
 Instituição do Direito e Voto da Mulher (1930)
04 Dia do Inventor
05 Dia da Ciência e Cultura
 Dia do Cinema Brasileiro
 Dia do Radioamador e Técnico em Eletrônica
 Dia Nacional do Designer
06 Dia Nacional do Amigo da Marinha do Brasil
 Dia Nacional do Riso
07 Dia do Radialista
08 Dia do Radiologista
 Dia Mundial do Urbanismo
09 Dia do Técnico em Eletrotécnica
 Dia do Hoteleiro
10 Dia do Trigo
11 Dia do Soldado Desconhecido
12 Dia do Diretor de Escola
 Dia do Supermercado
13 Dia Mundial da Gentileza
14 Dia Nacional da Alfabetização
15 Proclamação da República (1889)
16 Semana da Música
17 Dia da Criatividade
18 Dia do Conselheiro Tutelar
19 Dia da Bandeira
20 Dia do Auditor Interno
 Dia do Biomédico
 Dia do Esteticista
 Dia do Técnico em Contabilidade
 Dia Nacional da Consciência Negra
21 Dia da Homeopatia
 Dia das Saudações
22 Dia do Músico
23 Dia do Engenheiro Eletricista
24 Dia do Quadro Auxiliar de Oficiais
25 Dia Nacional do Doador de Sangue
26 Dia do Corpo Auxiliar da Marinha
 Dia Interamericano do Ministério Público
27 Dia do Técnico da Segurança do Trabalho
28 Dia Mundial de Ação de Graças
29 Dia Internacional de Solidariedade com o Povo Palestino
30 Dia da Amizade Brasil-Argentina
 Dia do Estatuto da Terra
 Dia do Síndico
 Dia do Teólogo
 Dia Nacional do Evangélico

“Os artigos assinados são de responsabilidade dos 
seus autores, não correspondendo, necessariamen-

te, com a opinião do jornal Itapoá Notícias”

Saudades de quem se foi...
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A comunidade em 1º lugar
www.itapoafm.com.br

Neste 02 de novembro, no mundo inteiro, é ce-
lebrado o Dia dos Finados. Uma data especial em 
que, evidentemente, lembramos de todas as pessoas 
importantes que passaram por nossas vidas e não vol-
tam mais. Um dia de saudade, reflexão e esperança. 
Muitas são as formas de celebrar a data, mas a que 
concentra um maior número de pessoas, certamente, 
são as celebrações religiosas e as visitas aos túmulos 
nos cemitérios.

Assunto tabu desde sempre, as pessoas preferem 
viver como se a morte não existisse, mas infelizmen-
te, ela faz parte da nossa vida. Como dizem, “a única 
certeza da vida é a morte”. Refiro-me, claro, à morte 
carnal, sem considerar, aqui, aspectos religiosos. As 
crenças do que acontece conosco após a morte são 
muitas e seríamos injustos ao citar uma ou outra. O 
importante é que saibamos respeitar cada uma delas.

Como única certeza da vida terrestre, a morte tem 
um valor educativo. Ensina-nos o desapego aos bens 
materiais, iguala as classes sociais e relativiza a ambição 
e a ganancia das pessoas. Ela ensina a fraternidade uni-
versal diante da grande fragilidade que é a nossa vida. 
Ou seja, apesar do momento de extrema fragilidade 
emocional, há sim aspectos positivos a se analisar.

Emocionalmente, a morte mexe muito conosco. 
Dói saber que não teremos mais contato com aquela 

pessoa que tanto amávamos. Momentaneamente, é 
uma dor insuportável, mas é preciso aprender a lidar 
com essa ausência e até mesmo aprender com ela. 
Afinal de contas, a nossa vida continua. Nascemos e 
morremos sozinhos. Essa é a vida! Nesse intervalo, 
precisamos desempenhar o nosso melhor.

Somos criados para o mundo e, nele, contamos 
com pessoas que amamos muito, mas que inevita-
velmente nos deixam, umas mais cedo e outras mais 
tarde. Precisamos tornar o tempo que passamos com 
essas pessoas o mais agradável possível. Afinal, não 
nos adianta perder tempo com mágoas e ofensas, pois 
estamos aqui de passagem. Não demore para entender 
isso. Sempre que puder, diga o quanto as pessoas ao 
seu redor são importantes para contigo e entenda sua 
verdadeira importância para elas e a importância de 
cada um de nós neste mundo que habitamos tempo-
rariamente.

Neste 02 de Novembro, ao relembrar pessoas que 
não se encontram mais conosco, vamos fazê-lo com 
alegria, conscientes de que essas pessoas, onde quer 
que estejam, querem nos ver bem, dando seguimento 
à nossa vida por aqui.

Lembre-se, com dizia o poeta mexicano Amado 
Nervo: “Aqueles que amamos nunca morrem, apenas 
partem antes de nós”.
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O ano de 2016 será lembrado por muitos aconte-
cimentos: Olímpiadas, Paralímpiadas, impeachment, 
operações contra a corrupção. Tudo isso você já sabe. 
O que você talvez não saiba é que, neste mesmo ano, 
68 mil homens serão diagnosticados com câncer de 
próstata e 15 mil deles chegarão à óbito pela falta de 
prevenção e diagnóstico precoce.

O câncer de próstata é o segundo tumor que mais 
mata homens no Brasil, ficando atrás apenas do cân-
cer de pulmão. O urologista Aguinaldo Nardi explica 
por que esse número ainda é tão grande. 
“Para se ter uma juventude saudável e uma 
velhice tranquila é preciso se cuidar. O homem 
ainda acredita que é o sexo forte e nada vai 
acontecer a ele. Por isso, não se previne e só 
vai ao médico se alguém da família o levar”.

Quanto mais cedo identificado, maiores 
são as chances de cura do tumor. Outro fator 
importante levantado pelo especialista é o 
rastreamento e a atenção aos grupos de risco. 
“No Brasil, não se faz o rastreamento adequa-
do. Precisamos olhar para alguns perfis como 
pele negra, histórico familiar e obesidade, e 
ter um acompanhamento específico nesses 
casos. É dever do Estado e de toda a sociedade 
dar apoio a esses grupos”, aponta Dr. Nardi.

A falta de cuidado com as doenças uroló-
gicas também se estende a atitudes simples 
como a higiene. De acordo com o médico, 
uma correta lavagem com água e sabão po-
deria evitar o câncer de pênis, responsável 
por 1.600 amputações ao ano. “As crianças 
e meninos mais jovens não fazem a correta 
higienização, porque ninguém os ensinou. E os pais, 
provavelmente, não o fizeram, porque também não 
foram ensinados. É responsabilidade nossa cuidar da 
saúde dos nossos filhos, da nossa saúde”.

Os dados apresentados por Dr. Nardi são alarman-
tes: segundo ele, o câncer de pênis atinge 1 homem 
a cada duas semanas no estado do Maranhão.

Levantando a necessidade do engajamento de 
toda a família para a prevenção das doenças urológi-
cas, a psiquiatra e sexóloga Carmita Abdo fala sobre 
a importância da mulher durante o enfrentamento 
dessas doenças. “Cada pessoa encontra uma forma 
de lidar com a doença: uns se focam no trabalho, 
outros decidem mudar de vida. O importante é que 
todo homem tenha alguém para compartilhar essas 
mudanças e encontrar um jeito de conviver com a 
rotina de tratamento e os efeitos causados por ele”.

Porém, até mesmo o compartilhamento dessas 
situações com a família pode ser difícil para muitos 
homens, devido a herança patriarcal e machista da 
sociedade. É o que explica Francisco Norberto, coor-
denador da Política Nacional de Atenção Integral à 
Saúde do Homem do Ministério da Saúde. “A questão 
cultural é um fator importante que distancia os ho-

mens do sistema de saúde. É preciso olhar para eles 
de forma integral, avaliando a alimentação, 
comportamento social e todos seus aspectos”. 
Para Norberto, o homem precisa ser educado 
a cuidar da sua própria saúde e aprender a 
cuidar da saúde dos seus filhos.

O urologista Lucas Nogueira ressalta que 
até 2035, a projeção é que a população mas-
culina aumente - e dentro desse cenário, a 
previsão é que se mantenha a taxa de 30% 
de mortalidade entre os pacientes de câncer 
de próstata.

O câncer de próstata e outras doenças 
urológicas masculinas envolvem um quadro 
enorme de fatores que precisam ser avaliados. 

Visto Azul Pelo Meu Pai
As irmãs Micheli e Danieli Junco contaram 

como foi a perda do pai delas há mais de 20 
anos, para o câncer de próstata. Elas participa-
ram do pré-lançamento da campanha Novem-
bro Azul com o mote ‘Visto Azul Pelo Meu Pai”.

“Hoje, estamos aqui para pedir aos pais 
que não deixem seus filhos. Não permitam 

que um exame faça vocês perderem tantos momentos 
com eles, como nós perdemos com o nosso pai”, pede 
Danieli emocionada.

Do Instituto Lado a Lado pela Vida, com adaptação do Itapoá 
Notícias.

Câncer de próstata é o 2º tumor 
que mais mata homens no Brasil

VIVAMAIS
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Ar Condicionado

Imunidade
A boa notícia é que se você fizer escolhas alimentares mais saudáveis estará 

diminuindo as chances de ficar doente.
Isso se deve à presença de nutrientes super importantes à boa imunidade, em 

alimentos como as frutas e verduras, cogumelo, cebola, alho poró e cebolinha. 
Além desses alimentos, alguns fitoterápicos podem auxiliar seu organismo a 

aumentar suas defesas naturais. Confira quais são alguns deles:
• Gengibre - Estimula enzimas que inibem o crescimento bacteriano.
• Mel - Produzido pelas abelhas, o mel é um alimento de alto teor energético, de 

alta qualidade. Riquíssimo em elementos nutritivos, é o único alimento com-
pleto que não apodrece. Tem ação antibacteriana, antioxidante, antitumoral, 
anti-inflamatória e antiviral.

• Unha de gato - contém um composto com capacidade anti-inflamatória e an-
tiviral.

• Equinácea - Planta originária dos Estados Unidos, onde era utilizada pelos 
índios para tratamento de dores de garganta, resfriados, cólicas, enxaqueca 
e problemas estoamacais. Estimula a imunidade, é antibacteriana e antiviral. 
Muito utilizada para tratamento de infecções do trato respiratório e do trato 
urinário.

• Clorella - A clorella é uma alga verde unicelular de água doce que contém pro-
teínas, diversos aminoácidos essenciais, minerais, vitaminas, clorofila e outros 
compostos bioativos, podendo ser usado como suplemento complementar em 
uma alimentação saudável. Modula as respostas imunes e apresenta atividade 
antitumoral, antibacteriana e antiviral.

Você pode encontrar todos estes fitoterápicos mencionados no texto acima na 
Farmácia Matéria Médica, localizada na Av. Pérola do Atlântico, (Rua 860), número 476 - Casa 2. Fone 47 3443-3344

O estresse, o clima, o uso excessivo de cigarro, a falta de exercícios físicos, o álcool, 
o açúcar, a gordura em excesso e o consumo de alimentos industrializados podem 
diminuir a defesa do organismo, criando assim, um ambiente perfeito para que fun-
gos, bactérias e outros organismos causadores de doenças possam se desenvolver.

 Marcela Caron - CRN 4854
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ITAPOÁINVEST

1 - Descubra o que realmente o motiva a empre-
ender
O primeiro passo para criar um negócio de sucesso 

é ter muito claro qual o seu propósito com a criação 
dele. É comum que futuros empreendedores optem 

por esse estilo de vida, porque querem mais liberdade                     
         de decisões e mais tempo livre, por exemplo.
“Sempre pode haver algo a mais na sua vida, mas é você quem tem de decidir o 
que é ‘mais’ para você. Do que você sente falta? O que o faria feliz?”, indaga a em-
preendedora Rachael Thompson. “Sua rota para o sucesso não será parecida com a 
de ninguém. As pessoas costumam olhar para outros em busca de inspiração, mas 
ficam imitando o que essas pessoas fizeram no lugar de descobrir o que funciona 
melhor para elas próprias.”
Como exemplo, ela cita o sucesso de Steve Jobs: mesmo que as estratégias do 
criador da Apple tenham levado o negócio ao sucesso, seu modelo de gestão pode 
entrar em confronto com a ética de trabalho, os valores pessoais e a personalidade 
de muitos outros empreendedores.

         2 - Pratique mais a análise e menos o impulso
Não comece um negócio apenas porque não aguenta 

mais os percalços que vêm com o trabalho em em-
presas – e sim, porque a vida de empreendedor é a 
que atende seus objetivos, e você está disposto a 
passar dificuldades para obtê-los.
Muito provavelmente, você encontrará pontos 

negativos também ao empreender, avisa a em-
preendedora Debbie Widjaja. Por isso, agir por im-

pulso e desistir de ser funcionário só porque ser dono  
              de um negócio aparenta ser mais relaxante é uma ilusão 
que logo sumirá.
“Você ainda encontrará situações que gostaria de evitar: membros do seu time que 
são irritantes, clientes arrogantes e regulações estúpidas”, enumera.
Da mesma forma, não pratique o impulso na área financeira: abandonar a vida 
de funcionário sem ter feito uma reserva. “Você consegue sobreviver sem uma  
       renda fixa pelos próximos dois ou três anos? A partir do 

momento em que você contrata pessoas, você é par-
cialmente responsável pela vida delas e das famílias 

delas. Se seu negócio falir amanhã, quais vidas serão 
impactadas?”, indaga Widjaja.

3 - Tenha uma ideia – e veja se ela realmente fun-
ciona

Para muitos empreendedores, um empreendimento 
começa a partir de uma ideia. Porém, muito além de 

usar seu tempo para pensar em um negócio inovador, o futuro empreendedor 
precisa validar a sua ideia: ou seja, conferir que seu produto ou serviço pode real-
mente funcionar.
O empreendedor Rahul Mehra lista algumas das características de uma boa ideia de 
negócio – você pode checar se a sua ideia cumpre tais requisitos enquanto estiver 
tanto na fase de ideação quanto na fase de testes.
“Uma ideia deve ser algo pelo qual você é apaixonado; algo que ainda não foi 
explorado (se você quiser grandes riscos e alta recompensa); algo que foi bem 
experimentado por alguém (se você quiser ter poucos riscos e ganhar menos); 
algo que resolve um problema enfrentado pela sociedade; e algo que satisfaz uma 
necessidade.”

         4 - Prepare um plano de negócios excepcional
Elaborar um bom plano de negócios é essencial para 

qualquer empresa de sucesso – especialmente se 
você não possui experiência real em empreen-
dimentos e não sabe computar direito todas as 
necessidades de recursos que eles exigem.
“Essencialmente, é uma planta do seu futuro ne-

gócio: como ele se parece e o que ele irá requerer.
Muitos negócios não possuem um plano de negócios,  

      e essa é uma falha fundamental, que precisa ser evitada  
                a todo custo”, afirma a empreendedora Alexandra Isenegger.

                   5 - Pesquise mais sobre o mercado em que você quer atuar
     “Provavelmente, a coisa mais importante a ser feita antes     
  de começar seu próprio negócio é fazer sua lição de 

casa”, sentencia a empreendedora Alexandra Isene-
gger. Alguns pontos de estudo são a real demanda 
do seu produto ou serviço, o contexto econômico 
do setor e a força dos seus competidores.
“Você está entrando em um monopólio, um oligo-

pólio ou um mercado perfeitamente competitivo? 
Quais são as forças e fraquezas deles? Melhor ainda: 

quais são as forças e fraquezas do seu próprio produ 
                to? Há alguma característica única da sua ideia de negócio 
que justifique a venda? Todas essas questões pedem um estudo extenso de marke-
ting. Assim, você terá certeza de que possui uma ideia com um potencial lucrativo.”

Do Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas), com adaptação do Itapoá Notícias.

O empreendedorismo é, cada vez mais, visto como uma opção de carreira para os brasileiros. Porém, futuros donos de negócio esbarram 
em uma questão complicada: como criar um empreendimento sem ter tido nenhuma experiência anterior na área de gestão de negócios? 
Essa foi uma das perguntas feitas na rede social Quora. Em resposta, diversos empreendedores experientes deram a sua visão sobre o 
assunto, enumerando alguns primeiros passos para quem quer empreender:

nenhuma
5dicas para começar

um negócio sem ter

experiência
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Automóvel

ITAPOÁMOTOR

A história do automóvel tem início por 
volta de 1769, com a criação do motor a 
vapor de automóveis capazes de transportar 
humanos. Em 1807, os primeiros carros mo-
vidos por um motor de combustão interna 
a gás combustível apareceram, o que levou 
à introdução, em 1885, do moderno motor 
a gasolina ou com combustão interna a 
gasolina.

Veículos móveis autopropulsados a vapor 
grandes o suficiente para transportar pes-
soas e cargas foram criados pela primeira 
vez no final do século XVIII. Nicolas-Joseph 
Cugnot demonstrou sua fardier à vapeur 
(“carroça a vapor”), um trator de artilharia 
movido a vapor experimental, em 1770.

O ano de 1876 é considerado o ano de 
nascimento do automóvel moderno - com 
o Benz Patent-Motorwagen, pelo inventor 
alemão Karl Benz.

Nas décadas seguintes surgiram várias 
inovações como freios de mão, câmbio 
com várias velocidades e melhor direção. 
Em 1865, houve uma reação contra esses 
grandes veículos velozes, que resultou na 
aprovação da Lei de Locomotiva, o que 
exigiu que veículos  em vias públicas, no 
Reino Unido, devessem ser precedidos por 
um homem a pé acenando uma bandeira 
vermelha e soprando uma buzina.

Ao longo das décadas de 1860 e 1870, 
surgiu algo semelhante ao automóvel atual, 
com um motor a 4 tempos, que foi utilizado 
com êxito pela primeira vez em 1876, em um 
motor construído pelo engenheiro alemão 
conde Nicolaus Otto.

A primeira patente do automóvel nos 
Estados Unidos foi concedida a Oliver Evans, 
em 1789.

A primeira corrida de automóveis da histó-
ria ocorreu em 22 de julho 1894. O trajeto foi 
entre as cidades francesas de Paris e Rouen. 
O percurso da corrida era de 125 km. Com 
participação de 32 automóveis (somente 8 
terminaram), a prova foi vencida pelo conde 
francês Albert de Dion. Porém, por desres-
peitar vários regulamentos, ele foi desclassi-
ficado. Então, os jurados deram o prêmio aos 
fabricantes Panhard Et Lavassor e Peugeot.

No ano de 1904, surgiu o primeiro Rolls 
Royce com um radiador que não passaria por 
nenhuma transformação durante décadas. 
A Europa seguiu com sua frota de carros: na 

França (De Dion Bouton, Berliet, Rapid), na 
Itália (Fiat, Alfa-Romeo), na Alemanha (Mer-
cedes-Benz). A Suíça e a Espanha partiram 
para uma linha mais potente e luxuosa: o 
Hispano-Suiza.

Após a Primeira Guerra Mundial, os fabri-
cantes partiram para uma linha de produção 
mais barata. Os automóveis seriam mais 
compactos e fabricados em séries. Tanto 
Henry Ford, nos Estados Unidos, quanto 
Willian Morris, na Inglaterra, produziram 
modelos como o Ford, o Morris e o Austin. 
Estes tiveram uma saída impressionante das 
fábricas. Impressionados com o resultado, 
logo outras fábricas começaram a produzir 
veículos da mesma forma, ou seja, em série. 
Esse sistema de produção ficou conhecido 
como fordismo.

No Brasil
No Brasil, essa evolução automotora 

chegou somente após a Segunda Guerra 
Mundial. Já na década de 1930, fábricas es-
trangeiras, como a Ford e a General Motors, 
montaram suas linhas de montagem. Porém, 
foi somente em 1956, durante o governo de 
Juscelino Kubitschek, que as multinacionais 
automotivas começaram a montar os auto-
móveis. Primeiramente, fabricaram cami-
nhões, jipes e, finalmente, carros de passeio. 
A pioneira foi a Fábrica Nacional de Motores 
(FNM), responsável por caminhões pesados. 
Posteriormente, vieram a Mercedes-Benz 
do Brasil, com seus caminhões e ônibus, e 
a Scania-Vabis, com caminhões.

Carros de passeio começaram a ser fa-
bricados pela Volkswagem, DKW-Vemag, 
Willys-Overland, Simca, Galaxie, Corcel (da 
Ford), Opala (da Chevrolet), Esplanada, 
Regente e Dart (da Chrysler). Todos esses 
veículos, embora montados no Brasil, eram 
projetados nas matrizes europeias e norte
-americanas, utilizando a maioria de peças 
e equipamentos importados. 

Diferente de antigamente, hoje o auto-
móvel possui características como conforto 
e rapidez, além de ser bem mais silencio-
so e seguro. Nos últimos anos, os carros 
vêm passando por inúmeras mudanças, e 
essas, os tornam cada vez mais cobiçados 
por grande parte dos consumidores. Todo 
o processo de fabricação gera milhões de 
empregos em todo mundo e movimenta 
bilhões de dólares.

INOVAÇÕES
1902 Surge o freio a tambor.
1911 o motor passa a ser colocado na parte da frente.
1924 a DUPONT desenvolve a pintura a seco para o carro.
1930 são desenvolvidos os freios hidráulicos, a direção hidráulica e o ar 
condicionado.
1942 surge os vidros elétricos.
1949 aparece o freio a disco.
1954 injeção eletrônica passa a fazer parte dos carros.
1960 A Chrysler desenvolve o alternador e aposenta o dínamo.
1969 é a vez dos faróis alto.
1971 surge o ABS.
1988 os carros saem com air-bag.
1994 os carros podem ser abastecidos com  etanol, GNV e eletricidade.
2000 surge a preocupação com o meio ambiente que resulta em moto-
res mais ecológicos.

A História do

A carroça a vapor , um trator de artilharia movido a vapor, de  1770. Considerado o pri-
meiro auto móvel, sem animais para puxá-lo.

Benz de 1885.

Limusine Studbacker, 1908 Ford modelo T de 1927.

Oldsmobile, 1904
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O Conseg (Conselho Comunitário de Segurança) 
de Itapoá divulgou que está disponível na CDL (Câ-
mara dos Dirigentes Lojistas), até o próximo dia 08 de 
novembro, o material para coleta de assinaturas no 
abaixo-assinado que reafirma e renova o pedido de 
aumento de profissionais efetivos das Polícia Militar 
e Civil de Itapoá.

Em resumo, o texto desse abaixo-assinado solici-
ta tal aumento de efetivo policiais para o Município 
em função da atual situação de insegurança, 
comprovada pelo grande número de crimes 
ocorridos em Itapoá recentemente. “Cientes 
da futura conclusão do curso de formação de 
policiais, precisamos nos mobilizar para que 
o Governo Estadual, bem como o Secretário 
de Segurança e representantes da Policia 
Militar e Civil atendam as necessidades 
de nossa cidade, assim retornando a 
sensação de segurança para nós e 
nossos familiares”, conclui.

No entendimento do Conseg 
Itapoá, não adianta o Governo pro-
meter conseguir mais policiais para 
Itapoá no futuro, porque a distribuição 
dos novos formandos será em janeiro e 
o número de policiais formandos para 
a Região Norte do Estado é pequeno. 
A previsão para a formação de novos 
profissionais, por enquanto, é zero. 
“Nossa única chance é convencer as 
autoridades da Secretaria de Segurança Pública [do Es-
tado], em Florianópolis, de que Itapoá precisa de mais 
policiais do que as cidades vizinhas. Uma das formas 
é pela mobilização da comunidade, assinando, em 
massa, o abaixo-assinado, mostrando nosso interesse, 
união e força. Depois, não adianta ficar reclamando 
que há poucos policiais na Cidade. Agora é a hora”, 
alertam os conselheiros.

Para os cidadãos que possuam interesse em assinar, 

a lista do abaixo assinado estará em vários estabele-
cimentos comerciais. “Assinem, coletem assinaturas 
de amigos, parentes, conhecidos, pessoas nas ruas. 
Vamos todos juntos com o Conseg Itapoá mostrar 
nossa força”, convidam os integrantes do Conseg. A 
expectativa é influenciar as autoridades na hora da 
decisão sobre o tema.

Todas as pessoas com mais de 18 anos podem 
assinar.

ENTENDA
Até o final deste ano, Santa Catarina terá 

1.431 novos policiais militares e civis, bom-
beiros militares e auxiliares criminalísticos do 
Instituto Geral de Perícias trabalhando no 

sistema de segurança do Estado. A turma de 
formandos conclui sua formação entre 

novembro e dezembro deste ano 
de 2016. São 406 agentes e 65 
delegados da Polícia Civil; 378 
soldados e 78 oficiais da Polícia 
Militar; 148 auxiliares crimina-
lísticos do IGP; e 26 cadetes do 

Corpo de Bombeiros.
Desses formandos, Itapoá está 

solicitando 16 soldados da Polícia 
Militar, além de seis agentes e um 
delegado da Polícia Civil.

Dos 406 agentes e 378 soldados 
citados, totalizando 784, cerca de 

200 profissionais serão distribuídos aos municípios do 
Norte do Estado. Os critérios levados em conta nessa 
distribuição e designação dos novos efetivos serão a 
proporção por habitantes, o número de boletins de 
ocorrência e a taxa de criminalidade. É aí que reside 
uma grande desvantagem para Itapoá no entendimen-
to do Conseg. O Município ainda é pouco populoso. A 
Cidade não possui a cultura de registrar o boletim de 
ocorrência e, não raramente, as vítimas encontram difi-

culdades para fazê-lo, porque nem sempre há profissio-
nais disponíveis para esse registro, demandando que a 
pessoa tenha que se deslocar a Garuva. Isso, em muitas 
das vezes, faz com que a parte interessada desista do 
BO. “Por isso, o número de boletins de ocorrência e a 
taxa de criminalidade, em dados oficiais, não traduz a 
nossa realidade”, considera o Conseg.

Para os conselheiros de segurança, apesar da conhe-
cida deficiência de efetivos civis e militares em Itapoá, a 
Cidade corre o risco de não receber novos profissionais 
dentre esses formandos. Nesse caso, o cenário seria 
horrível, porque não existe nenhuma previsão de novos 
concursos públicos para a área. Com a atual conjuntura 
político-econômica que está se desenhando, talvez isso 
só voltará a ocorrer daqui a muitos anos.

“Nossa única chance é mostrar que Itapoá é uma 
comunidade forte e unida, que luta pelo que quer. 
Por isso, é tão importante o maior número possível de 
assinaturas. É nossa única chance de conseguir algum 
profissional da lista que fizemos e estamos requisitando 
desde a audiência pública que o Conseg realizou no dia 
03 de novembro de 2015”, alertam os conselheiros.

COTIDIANO
a segurança pública 
de Itapoá precisa de você

ATENÇÃO CIDADÃO: 

PERCEBEU A IMPORTâNCIA?
Cidadão itapoaense: 

procure o abaixo-assinado em prol da 
segurança pública de Itapoá nos estabele-
cimentos comerciais do seu bairro. Se não 
encontrar, peça para que os responsáveis o 
busquem junto à CDL da Cidade.
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No último dia 02 de outubro, os elei-
tores de Itapoá elegeram Marlon Neuber 
(PR) como o prefeito que administrará 
Itapoá na gestão de 2017 a 2020. Ele terá 
como seu vice, Carlos Henrique (PSD). A 
dupla foi eleita com 6.673 votos, o que 
equivale a 65% do total válido. O con-
corrente Mário Tavares (PSC) e seu vice 
Jocélio Pinheiro (PMDB) contabilizaram 
3.603 votos (35%). Além de eleger Prefei-
to e Vice, a população também escolheu 
os nove vereadores da próxima gestão. 
São eles: Caldeira (PMDB), Ezequiel An-
drad’s (PR), Barracão (PMDB), Jefinho 
(PMDB), Sargento Stoklosa (PSD), Jonecir 
(PR), Thomaz Sohn (PSD), Geraldo Weber 
(PSDB) e Janayna (PR).

Poucos dias após as eleições, no úl-
timo 13 de outubro, o impresso Itapoá 
Notícias e o site Tribuna de Itapoá entre-
vistaram prefeito e vice eleitos. Confira 
o que eles nos disseram:

Como surgiu a “União por Itapoá” 
[coligação política]?

Carlos Henrique - Eu e o Marlon sem-
pre fomos amigos. Essa união começa 
lá atrás, em nosso vínculo de amizade. 
Trabalhamos juntos. Eleição passada, 
não conseguimos um entendimento 
em entrarmos juntos. Nem por isso dei-
xamos de ser amigos. Acabou a eleição 
passada e continuamos os trabalhos 
com os nossos respectivos grupos. Um 
dia, resolvemos conversar no sentido 
de criar uma condição para que a gente 
tivesse força política para executar uma 
transformação grande, e isso envolve os 
vereadores, tanto que nós, juntos, elege-
mos seis. A questão de quem era Prefeito 
e Vice - com nossa linha ideológica, de 
raciocínio e visão de futuro para Itapoá 
muito parecida – a gente conseguiu ali-
nhavar bem tranquilamente.

Marlon Neuber - Há um trabalho aqui 
de fazermos uma gestão compartilhada, 
aproveitando o conhecimento técnico 
meu e do Carlos. Nós dividimos, lá no 
início desta União, a coordenação dos 
trabalhos. Não que a gente vai estar 
separado, ao contrário, a gente vai estar 
unido, mas o Carlos é arquiteto e urba-
nista, e eu sou advogado tributarista. 
Então, ele coordena a Secretaria de 
Obras, Planejamento e Meio Ambiente; 
eu coordeno a Secretaria de Administra-
ção, Educação, Saúde e, enfim, as da área 
administrativa, para que a gente divida a 

carga e, ao mesmo tempo, some os es-
forços individuais para prestar o melhor 
trabalho possível para a nossa cidade.

A transição de governo na Prefeitu-
ra, vocês já começaram? Como está?

MN - O processo de transição, le-
gitimamente, inicia-se depois da di-
plomação. Entretanto, nós precisamos 
construir a equipe que vai assumir a 
Prefeitura, pelo menos, o secretariado, 
para que a gente possa direcionar a cada 
secretário, a transição de sua secretaria. 
Nós ainda não temos isso constituído. 
Estamos em um processo, neste mo-
mento, da conclusão das prestações de 
conta de campanha. A partir daí, a gente 
começa a trabalhar na divulgação dos 
nomes, o que está previsto para o mês 
de novembro.

CH - Reafirmando o que a gente sem-
pre falou na campanha, nós não temos 
o nosso secretariado definido, porque 
não prometemos cargo para ninguém 
durante a campanha. Diferente do que 
foi divulgado aí em muitos meios da im-
prensa, que inclusive já tinham formado 
a nossa equipe por nós.

Como será o critério na escolha des-
ses secretários?

MN - Não existe um critério único. 
Estamos falando de uma equipe multi-
disciplinar. Preciso de gente que entenda 
de Saúde, Obras, Planejamento, Educa-
ção... É uma equipe que exige muitos 
conhecimentos e a gente precisa pesar 
muito bem a situação de conhecimento 
de causa, de formação ou de prática e 
experiência, com a questão política tam-
bém. Há determinadas secretarias que 
precisam trabalhar o tempo inteiro para 
conseguir recursos estaduais, recursos 
federais, subvenções sociais, para que 
ela execute as suas ações de governo 
com maior eficiência, abrangendo a 
maior parte da população. O objetivo 
é construir com base na meritocracia. É 
óbvio e lógico que seja do nosso grupo 
político que saiam essas pessoas, porque 
há uma relação de confiança que precisa 
existir. Precisamos confiar no secretário, 
que vai estar falando em nosso nome 
junto com o usuário daquele serviço 
público, vai estar ajudando a gerenciar 
o fundo de determinadas secretarias.

CH - Como a gente não tem nenhuma 

promessa de cargo, o Marlon e eu temos 
a liberdade de indicar secretários, como 
se a pessoa não der conta do recado, nós 
temos a liberdade de convidar a pessoa e 
falar “olha, infelizmente, tu não se adap-
tou ao trabalho e tal” e buscar outros 
nomes. Isso que é importante. Quere-
mos colocar na gestão, ferramentas para 
medir as coisas. Esse secretário é bom ou 
é ruim? Ele está executando as metas? 
As nossas metas são o nosso plano de 
governo. O nosso compromisso é o que 
está lá, porque isso foi uma prioridade 
elencada pela população e esse tem que 
ser o compromisso nosso e dos nossos 
secretários, assessores, diretores, todos 
os funcionários públicos.

Ao que parece, vocês terão o apoio 
da maioria dos vereadores na Câmara. 
De que forma vocês avaliam isso?

MN - Ter a maioria na Câmara é 
essencial. A gente chama isso de go-
vernabilidade. É um preceito que está 
esculpido até na Constituição Federal. 
A governabilidade é necessária e, para 
se tê-la, a gente precisa do apoio de, 
no mínimo, a maioria dos vereadores. 
Temos seis vereadores eleitos pelas 
nossas coligações e confiamos neles. Já 
tivemos reunião, inclusive, com todos os 
seis, e tenho convicção de que estarão 
junto com a gente, somando esforços a 
favor da nossa população. Mas eu quero 
deixar bem claro que a gente vai manter 
uma linha de respeito e de diálogo com 
os nove vereadores. Nós respeitamos os 
vereadores, porque são representantes 
do povo.

CH - Nessa reunião que o Marlon 
citou, que tivemos com os seis verea-
dores da nossa base aliada, a gente até 
lançou uma ideia para que cada vereador 
eleito olhasse o nosso plano de governo 
e adotasse algumas das ações para nos 
ajudar, auxiliar na execução e nos fisca-
lizar nisso, participando desse plano de 

governo, para que, juntos, consigamos 
executar da melhor forma possível.

Para encerrar, qual a mensagem 
que vocês deixam à comunidade ita-
poaense?

CH - Inicialmente, quero agradecer a 
população pela confiança depositada na 
gente; agradecer a todas as pessoas que 
nos receberam; agradecer os almoços 
que participamos; e deixar uma mensa-
gem de que queremos estar trabalhan-
do junto com vocês. Contem conosco. 
Vamos estar aí suando a camisa para 
quebrar esse ciclo político de muitas 
promessas e pouca ação. Entregar, daqui 
quatro anos, uma cidade com muita ação 
e com poucas promessas. É isso!

MN - Eu também quero agradecer 
muito. Primeiro, a oportunidade da im-
prensa, que vocês estão nos dando, de 
poder expor as nossas ideias e chegar na 
população do nosso município. Eu quero 
agradecer a todos os nossos eleitores pela 
confiança depositada. Tenham convicção 
de que vamos trabalhar muito para que a 
gente possa retribuir toda essa confiança. 
Quero renovar uma coisa que eu falei lá 
no nosso plano de governo, que é um 
sonho que eu tenho de ver uma Itapoá 
feita para todos, uma Itapoá onde os 
serviços públicos são disponibilizados 
para os cidadãos como um direito e não 
como um favor. A mensagem final é de 
gratidão a todos os moradores do Muni-
cípio, inclusive os que pensaram diferente 
nesse processo eleitoral, mas que nos res-
peitaram. Vamos estar respeitando todas 
as pessoas e trabalhando sempre em prol 
de união pela nossa cidade, e não em prol 
de isenção, de secção, de partidarismo 
fora das eleições. Muito obrigado pelo 
carinho e pela confiança depositada nas 
urnas. Um grande abraço a todos vocês.

CH - Um abraço.

Itapoá Notícias 
entrevista Prefeito e 
Vice eleitos de Itapoá

Prefeito eleito de Itapoá, Marlon Neuber (esq.) e vice Carlos Henrique (dir.)

Confira a entrevista completa na versão 
escrita e em vídeo no site Tribuna de Itapoá: 

www.tribunadeitapoa.com.br
TRIBUNA DE ITAP   Á

A vez e a voz do povo itapoaense
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Nos dias 24 e 25 de setem-
bro, rolou a 2ª e penúltima 
Etapa do Vida Marinha - Sur-
fing Games Interassociações, 
na praia do Bispo, em Barra 
do Sul. Esse evento contou 
com 15 equipes e mais de 
120 atletas. Da categoria in-
fantil (10 a 12 anos) à Master 
(mais de 35). O futuro e o 
presente da historia do surf 
catarinense.

O evento, que foi realizado 
pela marca Vida Marinha, 
supervisionado pela equipe 
técnica da Federação Cata-
rinense de Surf e pela ABS 
(Associação de Surf de Barra 
do Sul), é considerado a maior 
olimpíada do surf nacional. A 
equipe da AIS foi representar 
Itapoá pelo 2º ano consecu-
tivo e, entre 15 associações, 
terminou em 5º , ou seja, está 
no Top 5 Catarinense.

A Associação Itapoaense 
de Surf voltou para casa com 
duas finais, sendo que o 
atleta Jihad Khodr ficou com 
o caneco na categoria Open 
e Camila Ribeiro, na 3ª colo-
cação da categoria feminino.

“É a 2ª vez que Itapoá é 
representada em quase 20 
anos que ocorre esse circuito, 
sendo muito gratificante, pois 
demonstrou o grande poten-
cial local a curto e médio pra-
zo”, explica André S. Garcia Jr. 
(Juninho), presidente da AIS.

Segundo ele, essa parti-
cipação só foi possível pelo 
apoio da Prefeitura de Itapoá, 
através da Secretaria de Es-
portes, que disponibilizou o 
transporte; da patrocinadora 
Grif Surf Brasil;  das empresas 
Atos e Fatos Contabilida-
de; New Artes Comunicação 
Visual; Sacolão da Família; 

Andrad’s Vidraçaria: Swell 
Academia; Meco Chaveiro e 
Moto Peças; Excusa Mama 
Tatuaria; Tribo do Sol; Coan 
Fitness; Centro de Formação 
de Condutores Querubini; 
Mercado Litorânea; Posto 
Principal e Jornal Itapoá No-
ticias. “Não deixando de agra-
decer, também, aos amigos 
Reginaldo de Souza, Japonês, 
e a todos os membros da Di-
retoria e associados da AIS, 
pelo empenho aplicado”, diz 
Juninho.

Para a Associação Ita-
poaense de Surf, o evento 
mostrou o quanto o esporte 
é tratado a sério no Estado, 
com alto nível e com a força 
de todas as regiões de Santa 
Catarina.

O Próximo encontro será 
dias 19 e 20 de novembro, 
na Praia do Santinho, em 

Florianópolis, onde todas as 
15 equipes disputarão uma 
nova etapa. “Estaremos lá re-
presentando a nossa cidade e 
a nossa associação, levando o 
nome dela para todos os can-
tos do nosso Estado”, conclui 
o presidente da AIS.

Textos da AIS, com adaptações 
do Itapoá Notícias.

No último dia 22 de outubro, rolou a 2ª Etapa do 5º 
Circuito AIS de Surf Amador, na Barra do Saí, em Itapoá. 
Esse evento, organizado pela Associação Itapoaense de 
Surf, contou com mais de 60 inscrições, sendo que boa 
parte eram de atletas locais. Os outros vieram do litoral 
paranaense, de Itajaí, Florianópolis, São Francisco do 
Sul e de outras regiões de Santa Catarina.

As categorias do circuito foram: petiz masculino, 
petiz feminino, infantil, bodyboard, iniciantes, mirim, 
júnior, feminino, open e local.

A disputa começou com a categoria petiz, às 
09h00min, e acabou, por volta das 17h00min, com 
boas disputas e um excelente nível de surf.

Ao final da etapa, ocorreu a premiação, na qual 
foram entregues os troféus, kits, brindes e prancha na 
categoria bodyboard.

As baterias foram bem disputadas e não houve 
campeões em mais de uma categoria, o que mostrou 
o equilíbrio e o alto nível das disputas.

Na categoria Open, o grande campeão da 2ª etapa 
foi o atleta Aminandes Pamplona, seguido por Ronal-
do Chicão, Edson de Pra e Hedieferson Jr. Na local, o 
título continuou nas mão do atleta Gabriel Castigliola, 
seguido pelos atletas Ryan Cordeiro, Hedieferson Jr. e 
Ronaldo Camarão. Na categoria junior, o campeão da 
etapa foi o atleta Ryan Cordeiro, seguido por Edson de 
Pra, Hedieferson Jr. e Yohann Ivanoski. Na categoria 
mirim, o título ficou nas mãos do atleta Hedieferson Jr., 
seguido pelos atletas Ryan Cordeiro, Yohann Ivanoski 
e  Yasser Chiah. Na categoria iniciante, quem levou o 
caneco foi o atleta Yohann Ivanoski, seguido por Arthur 
Romão, Lucas Capatan e Guilherme Santana. Na cate-
goria feminina, o título continua com  a atleta Andressa 

Carvalho, seguida por Melina Gomes,  Carol 
Fontes e Laura Pohl. Na categoria infantil, 
o campeão é o atleta Anuar Chiah, seguido 
por Lucas Cainan, Marcos Paulo e Gabriele 
Vasque. Na categoria petiz masculino, o 
grande campeão foi Raoni Rocha, seguido 
por Anuar Chiah, Brian Haru e Kaua Carva-
lho.  Na categoria petiz feminino, a grande 
campeã foi a atleta Gabriele Vasque, seguida 
por Julie Arissa, Joana Machado e Luara 
Mandeli. Na categoria bodybord, e levan-
do uma prancha da Genesis Bodyboard, o 
vencedor foi o atleta Leandro Gonçalves, 
seguido por Washington Oliveira, Antony 
Vito e João Ribeiro.

O evento foi patrocinado pelas marcas BananaWax, 
Krovel, Sekko e Genesis Bodyboard, copatrocinado por 
Ricardo Rodrigues – Shapper, Rattmann Surf Boards e 
Ressaca Surf Boards e apoiada por New Arts-Comu-
nicação Visual, Meco Chaveiro, Barra do Açaí, Swell 
Academia, Hiper Farma, Grif Surf Brasil, Meco Motos, 
Aloha Gormet-Hamburgueria, Apremai, Tribo do Sol, 
Excusa Mama Tatuaria, Up to You – Escola de Inglês e 
Japonês, Hotel Pérola, Restaurante Dona Conceição, 
Bela Pele Cosméticos, Biquini e Cia, Maré Marola, Nas 
ondas com Banana, Mendonça Materiais de Constru-
ção, Farina Imóveis, Cia Vidros, Priscila Dotti, Arquiteto 
Geraldo Weber, Zappelini-Gerenciamento de Obras, 
Atos e Fatos Assessoria Contábil, Auto Posto Principal, 
Jornal Itapoá Noticias, Radio 87,9FM e Prefeitura Mu-
nicipal de Itapoá, através da Secretaria de Esportes.

“É através dessas empresas e pessoas, juntamente 
com os membros da diretoria e associados da AIS, 

que esse evento pode ser viabilizado, assim buscando 
promover o esporte em nossa cidade e região. Agrade-
cemos a todos vocês, patrocinadores, copatrocinado-
res, apoiadores, parceiros desse evento e do circuito, 
que acreditam no esporte e investem, sabendo que 
estão ajudando na melhoria da qualidade de vida de 
crianças, adolescentes e adultos”, explica André S. 
Garcia Jr. (o Juninho), presidente da AIS (Associação 
Itapoaense de Surf).

Boas disputas marcam a 2º Etapa 
do 5º Circuito AIS de Surf Amador

Crédito das fotos: Barra do Açai

Itapoá faz bonito na 2ª Etapa do Surfing Games
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Queremos garantir e assegurar que você, cliente, 
é nossa maior prioridade. Por isso, conte com
nossa atenção farmacêutica e preços imbatíveis.
Estamos localizados na Avenida Brasil 3.542, antiga farmácia 
de manipulação, esquina com o Supermercado Brasão.

O máximo em qualidade, 
agora, perto de você

MAXIFARMA

A sua saúde 
e bem estar 

é a nossa satisfação!

É com grande satisfação 
que nós da Maxifarma 
chegamos em Itapoá.

Itapoá se prepara para uma temporada de 
muito calor e grande movimento nas praias

Este ano de 2016 tem batido recordes de calor e 
deve se encerrar como o ano mais quente da história, 
segundo Organização Meteorológica Mundial, agência 
da ONU (Organização das Nações Unidas). Por esse 
motivo, a expectativa é de que a temporada 2016/2017 
nas praias seja a mais quente dos últimos anos.

A equipe do jornal Itapoá Notícias teve a oportuni-
dade de conversar com alguns comerciantes itapoaen-
ses e todos aqueles que se pronunciaram a respeito dis-
seram estar bastante otimistas para o verão. Segundo 
os empresários ligados ao ramo imobiliário de Itapoá, a 
procura por aluguéis para o ano novo já está em ritmo 

acelerado e já há, também, quem procure vagas para o 
carnaval de 2017, bem como para os próximos meses 
de dezembro e janeiro.

Conheça algumas opções turísticas de Itapoá:

No último dia 15 de outubro, a praia de 
Itapema do Norte, entre a 1ª e 2ª Pedras, 
foi sede da 2ª edição do Encontro Hellzas 
Vão à Praia.

O evento é realizado pelo Hellza’s Moto 
Grupo, que surgiu da união de diversos 
motociclistas de Itapoá “independente da 
bandeira de cada um”, garantem os ideali-

zadores. Além do Grupo que dá nome ao 
evento, participam outros grupos e clubes 
da região.

“Somos um grupo de amigos que se 
uniu para curtir viagens e fazer novas 
amizades, sem dono, sem presidente, sem 
confusão. Todos se reúnem e decidem”, 
explica Rodrigo Lopes, um dos integran-
tes. Além da participação, em peso, da 
comunidade local, aproximadamente, 150 
motociclistas de fora do Município parti-
ciparam desse encontro que não possui 
fins lucrativos e contou com a atração de 
bandas locais, tais como Stone Arise, Thia-
go Avelino e Garan. Os presentes, ainda, 
puderam degustar um delicioso pão com 
linguiça, oferecido gratuitamente.

2º Encontro Hellzas Vão à Praia movimenta Itapoá

3 Pedras
Belíssima praia, onde há três grandes pedras: Espia 

(1ª), do Meio (2ª) e Mendanha (3ª). É um reduto de 
pescadores, além de abrigar o Mercado Municipal 
de Peixes. A praia é tranquila e própria para banho, e 
ainda há mar adentro, a Ilha de Itapeva, onde se pode 
realizar mergulhos.

Boca da Barra do Rio Saí Mirim
Localizado ao extremo norte de Itapoá, a foz do rio 

Saí Mirim conta com natureza preservada em meio a 
um manguezal, rio e mar.

Pier do Porto Itapoá
Relevante ponto Turístico do município de Itapoá, 

o píer é excelente para observar a movimentação de 
contêineres e embarcações no Porto Itapoá.
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Instituição de Ensino da Região divulga e 
parabeniza aprovados em Exame da OAB

A Faculdade do Lito-
ral Paranaense – ISEPE 
Guaratuba, atua no ramo 
do ensino superior na 
cidade de Guaratuba (PR) 
desde o ano 2002. Inicial-
mente, suas atividades 
se restringiam aos cursos 
de Administração e Nor-
mal Superior, mas hoje 
já conta com seis cursos 
de graduação, sendo eles 
Administração, Contabili-
dade, Direito, Engenharia 
de Produção, Pedagogia 
e Negócios Imobiliários 
(tecnólogo). Todos sendo 
ministrados de acordo 
com as regulações do 
Ministério da Educação.

Dentre esses cursos, 

está o de Direito, 
que, como os de-
mais, tem sido mo-
tivo de muita alegria 
para a comunidade 
acadêmica e toda a 
sociedade. A serie-
dade no desenvolvimento 
das atividades de ensino 
tem mostrado seu re-
sultado no desempenho 
dos alunos e egressos (já 
formados) em diversos 
concursos. Um desses 
concursos é o tão comen-
tado Exame de Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB), necessário para 
todos que pretendem 
exercer a profissão de 
advogado. Especificamen-

te, sobre essa prova, a 
comunidade acadêmica 
do ISEPE tem festejado 
as frequentes notícias 
de aprovação de alunos 
e ex-alunos seus. No úl-
timo exame da Ordem, a 
IES (Instituição de Ensino 
Superior) comemorou a 
aprovação dos seguintes 
alunos, que ainda não 
concluíram o curso: Leo-
nardo de Souza Monta-
nholi Peris, Maximiliano 
Faleiros Moreira, Mayara 

Lindartevize, Charliena 
Vieira Junkes, Hemerson 
Henrique Junkes, Marcia 
Aparecida Sinibaldi, Nai-
rele Cristina Ferreira e 
Cezar Sczcepaniak. Além 
desses, também foram 
aprovados os seguintes 
egressos (já formados) da 
Faculdade: Willian Lennon 
de Vargas Moura, Rodrigo 
de Lima Alves e Mariza 
Korelo.

A aprovação, confor-
me comenta o diretor 

da Instituição, Pro-
fessor Luiz Antonio 
Michaliszyn Filho, 
demonstra o poten-
cial e a qualidade 
dos acadêmicos da 
região e, ainda, que 

a Faculdade está cumprin-
do o seu papel de ensinar 
com qualidade e, assim, 
contribuir para o desen-
volvimento da região. 
Por conta disso, toda a 
comunidade acadêmica 
do ISEPE e a sociedade em 
geral (amigos, familiares 
e colaboradores) hoje 
comemoram.

Essa alegria, afirma o 
Diretor, vem em momento 
oportuno, pois estamos 

em tempo de realização 
de mais um processo se-
letivo (vestibular) para o 
ingresso de novos alunos. 
Essa situação aumenta 
a expectativa de cresci-
mento, dá mais ânimo 
para levar adiante a cam-
panha para o próximo 
vestibular, que já está com 
as inscrições abertas (no 
site www.isepe.edu.br), e 
aumenta o entusiasmo de 
toda a equipe para a con-
tinuidade dos trabalhos.

Parabéns aos aprova-
dos, à toda a Comunidade 
Acadêmica da Faculdade 
ISEPE Guaratuba e a toda 
a região.

Recanto do Farol: qualidade em primeiro lugar
Amor, charme, capricho, ener-

gia positiva, elegância e respeito 
são alguns dos ingredientes que 
fazem do Restaurante Recanto 
do Farol UM NOVO CONCEITO EM 
ATENDIMENTO E GASTRONOMIA, 
em Itapoá. Aliás, muitos devem 
lembrar daqueles outdoors colo-
cados ao longo SC-415, acesso da 
cidade, em 2008. Já está fazendo 
quatro anos que Itapoá ganhou 
uma nova opção de gastronomia 
e lazer à beira das calmas águas 
da Baía da Babitonga.

Inspirado na paixão pelo mar 
que o acompanha desde criança, 
quando morava à beira mar, em 
Florianópolis, e pelo Farol de 

Itapoá, Romário Arthur Ferreira, 
esposo de Angela Maria Piekar-
ski e pai de Thiago Ferreira, am-
bos proprietários, conta que o 
local não podia ser melhor para 
realizar o seu sonho e reviver a 
sua infância.

Ao iniciar o projeto, buscaram 
entender melhor os faróis atra-
vés da literatura e reuniram toda 
essa cultura num único espaço. 
Os pratos homenageiam os faróis 
brasileiros: cada um tem o nome 
de um farol. Percebe-se uma sin-
tonia entre a cultura local e os di-
ferentes pontos do mundo inteiro, 
através das réplicas dos faróis da 
costa brasileira e de outros países.

A qualidade é uma preocupa-
ção permanente do Recanto do 
Farol. Os proprietários mostram 
o livro de controle das rotinas do 
restaurante, com fichas para as 
diferentes áreas.

É dessa forma que o Recanto 
do Farol conquistou, por três anos 
consecutivos, o primeiro lugar, 
de Itapoá, no TripAdvisor (maior 
site de viagens do mundo) e cer-
tificado PAS - Programa Alimento 
Seguro, com 98% de conformi-
dade com quesitos obrigatórios, 
superando grandes e renomados 
restaurantes do País. Em 2017, 
será renovado.

Romário con-
ta que, quando 
criança, sua mãe, 
Dona Iracema, 
trabalhava de em-
pregada domésti-
ca e cozinheira de 
restaurantes em 
Biguaçu-SC. Lem-
bra das delícias 
que sua mãe fa-
zia. Acredita que 
daí surgiu seu in-
teresse pela área.

Foi em 2005 
que conheceu Ita-
poá, por acaso. Na 
época, morador 
de Florianópolis, estava a caminho 
da Ilha do Mel, no Paraná, quando 
passando pelo trevo de Itapoá, 
resolveu entrar para conhecer. 
Ele, então, visualizou, na Baia da 
Babitonga, a materialização de seu 
sonho de criança.

Assim, em 2008, com a ins-
talação do Porto Itapoá, optou 
somente pelo Restaurante para a 
família administrar, visando tam-
bém uma atividade para quando 
sua aposentadoria chegasse. E 
chegou. Nasceu, então, o Recanto 
do Farol, inaugurado em novem-
bro de 2012.

“Hoje, o sentimento é de 

eterna gratidão a Deus, que nos 
dá saúde e nos permite trabalhar 
honestamente; a nossos colabo-
radores; clientes-fãs; fornece-
dores; comunidade do Pontal, 
que gosta e respeita o Recanto 
do Farol; a toda Itapoá, que nos 
recebeu e nos apoia sempre”, 
agradece Romário.
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Na tarde do último dia 28 de outubro, 
vários foram os relatos de alagamentos e 
estragos causados pela maré alta em Ita-
poá. Mesmo fenômeno atingiu boa parte 
da costa sul-brasileira. Na madrugada 
do dia 29 de outubro, a maré veio ainda 
mais forte que a anterior e os estragos 
aumentaram.

De acordo com boletim emitido pelo 
Corpo de Bombeiros Militar de Itapoá, 
inúmeras chamadas de atendimento foram 
recebidas de moradores das proximidades 
do rio Saí Mirim e da orla marítima.

Em uma das ocorrências de destaque, os 
bombeiros se deslocaram até a Rua 1.390, 
à beira mar, no Centro de Itapoá, onde se-
gundo relatos do morador, Josiel da Silva, 
de 59 anos, as ondas do mar estavam en-
trando em sua casa. No local, os bombeiros 
constataram o fato e retiraram o homem do 
interior do imóvel, levando-o para um lugar 
seguro. Também, deram início à retirada de 
objetos móveis que o morador considerava 
serem os de maior valor. Com um grande 
esforço, os bombeiros con-
seguiram salvar a maioria 
dos bens. Josiel mora na 
residência com sua esposa 
Sirlei Terezinha Ferreira, 
de 55 anos. O local foi 
isolado, visto que a casa 
apresentava risco de de-
sabamento.

Um pouco mais tarde, 
também na madrugada do 
dia 29 de outubro, os bom-
beiros foram acionados 

para resgatar uma mulher que se 
encontrava dentro de sua casa, lo-
calizada em frente à Terceira Pedra. 
No local, os vizinhos informaram 
que a senhora Maria Helena, de 72 
anos, fazia uso de medicamentos 
e eles não conseguiam acordá-la 
pelo lado externo da casa. A maré, 
muito alta, eliminava qualquer tipo 
de acesso pela praia. Os bombeiros, 
então, escalaram a casa pelos fun-
dos, passando pelo telhado e aces-
sando o terreno do imóvel, sendo 
então possível chamar a atenção 
da moradora e realizar sua retirada 
com segurança, visto que a maré 
avançava rapidamente. Ela atendeu 
ao chamado dos bombeiros e foi 
decidido criar um acesso na parte 
dos fundos da residência para a sua 
retirada. Eles abriram um buraco na 
parede e a proprietária do imóvel fi-
cou sob cuidados dos seus vizinhos.

Temporal atinge mais de 100 mil pessoas no estado de Santa Catarina

Um temporal que atravessou o estado 
de Santa Catarina em meados de outubro 
atingiu 52 municípios no Estado e deixou, 
pelo menos, 103,9 mil pessoas afetadas, 
segundo balanço parcial da Defesa Civil 
até o final do dia 18 de outubro. O evento 
climático que começou no dia 16 de outu-
bro continuou até o dia 18, quando 2.341 
residências já haviam sido atingidas por 
vento, granizo ou chuva intensa, 3.537 
pessoas estavam desalojadas e oito de-
sabrigadas. Também foram contabilizadas 
25 instalações públicas atingidas. Duas 

pessoas morreram, sendo uma criança 
em Tubarão no dia 16 de outubro e um 
agricultor de 26 anos em São Carlos no 
dia 17.

O município de Tubarão decretou 
Situação de Emergência no dia 17 de 
outubro. Conforme o coordenador 
regional da Defesa Civil em Tubarão, 
Anderson Martins, 20 escolas estaduais 
chegaram a ser fechadas, com apenas 
seis atendendo logo após o registro do 
temporal. Já em Pedras Grandes e Capi-
vari de Baixo, as aulas foram suspensas.

CRÉDITO Secretaria de Estado da Defesa Civil - Arquivo

Região Norte, incluindo Itapoá, 
também sofre com temporais

No início da noite do último dia 20 
de outubro, pelo menos três cidades 
da região norte catarinense foram 
atingidas por temporais. Araquari, 
Joinville e Itapoá tiveram prejuízos 
com a chuva, vento forte e raios que 
duraram cerca de uma hora, de acordo 

com a Defesa Civil.
Em Itapoá, uma casa pegou fogo 

depois que foi atingida por um raio. 
O vendaval derrubou árvores e vários 
bairros ficaram sem energia elétrica, 
alguns até o final da madrugada do 
dia seguinte.

Bombeiros trabalham na remoção de árvore que caiu sobre a Avenida Celso Ramos.

CRÉDITO: Itapoá Notícias

CRÉDITOS Corpo de Bombeiros Militar de Itapoá e Grupo Itapoá 2.0

Maré alta causa alagamentos e prejuízos em Itapoá
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47 9752-0949
41 9509-8669

Aceitamos cartões
Atendimento das 07.00 as 18.30h
Não Fechamos para Almoço

Promoção Lave e Ganhe
Sorteio será 
aqui no dia 
24/12/2016

Lave seu carro aqui e concorra 
a uma TV LCD 32 polegadas

Polimento
Lavação com Cera
Pulverização
Lavação Externa e Interna
Higienização

LAVAÇÃO
ELITE CAR

Ana Maria Rodrigues de Freitas, 332
Na Rua dos Correios, ao lado do posto RDP

O Porto Itapoá recebeu represen-
tantes da imprensa em um de seus 
auditórios na noite do último dia 18 de 
outubro, para apresentar o seu projeto 
de expansão. Foi a segunda de uma sé-
rie de três apresentações sobre o tema 
programadas pelo Terminal Portuário.

O evento, que também contou com 
a participação de colaboradores da As-
sessoria de Comunicação do Empreen-
dimento, foi conduzido pelo supervisor 
de comunicação e marketing, Alberto 
Vinicio Machado.

Ele resumiu as características gerais 
e a história do Porto Itapoá, abordando 
o Município. De acordo com Alberto, 
Itapoá tem condições de ser uma cidade 
modelo para o Brasil, mas para isso, o 
crescimento precisa ser bem planejado.

O Porto Itapoá vem se destacando 
nacionalmente pelo alto índice de efici-
ência e satisfação de seus clientes. Após 
bater recordes anuais seguidos de pro-
dutividade, o Terminal deve apresentar 
um resultado parecido com o de 2015 
neste ano de 2016. Isso ocorre, porque 
atingiu a sua capacidade máxima anual 
ano passado e, apesar de existir deman-
da para aumentar esses números, sua es-
trutura física atual não permite tal feito.

Com a ampliação prevista, o Porto 
terá sua capacidade quadriplicada dos 
500 mil TEU’s anuais de agora para 2 
milhões de TEU’s. As obras contarão 
com várias etapas atingindo a meta 
final em 2021 ou 2022, segundo as 
projeções do Terminal.

Com isso, o empreendimento itapoa-
ense deixará de ser o 20º maior terminal 
portuário de contêineres da América 
Latina para ocupar a primeira colocação 
– isso caso os outros portos de grande 
porte não sejam também ampliados 
nesse período de cinco a seis anos. A 
capacidade de movimentação deverá 
ser maior do que a de todos os demais 

terminais de contêiner de Santa Catarina 
juntos, atualmente.

Na obra de implantação do Porto 
Itapoá, foram investidos R$ 500 milhões. 
Agora, nessa ampliação, a previsão é 
de um investimento próximo, talvez 
um pouco inferior a esse montante. 
Deverá se confirmar como a maior obra 
da região nordeste de Santa Catarina 
durante esse período e, como tal, cau-
sará consideráveis impactos negativos 
e positivos. Alberto Machado se diz 
otimista em relação a isso e acredita que 
haverá muitos aspectos positivos para o 
desenvolvimento de Itapoá.

Um dos pontos negativos, mas que 
será compensado, é a supressão vegetal 
de mais de 300 mil m² de área verde. 
Em contrapartida, o Terminal já adqui-
riu uma área de vegetação próxima à 
Reserva Volta Velha, dez vezes maior 
que aquela que será suprimida, a fim de 
torná-la uma RPPN (Reserva Particular 
do Patrimônio Natural), qual será pre-
servada permanentemente.

Há também a previsão de interferên-
cia na fauna local e várias ações serão 
tomadas para amenizar esse impacto.

Alberto expôs sobre os principais in-
vestimentos do Porto no que diz respeito 
a aspectos sociais, mostrando alguns 
programas nos quais o terminal investiu. 
Ele também explicou que o Porto tem 
agido politicamente para tentar resol-
ver questões como a falta de segurança 
pública, problema que ele lembrou, 
infelizmente, não atinge só Itapoá.

Outro tema abordado foi o Projeto 
Ampliar, que está em andamento. 
Trata-se de uma das ações de com-
pensação pelas obras de ampliação do 
Terminal. Por meio dela, foram criados 
quatro comitês sobre assuntos de inte-
resse da comunidade e para os quais 
a própria propõe projetos. “A intenção 
é o Porto sair do cenário e tornar a 
comunidade protagonista”, explicou 
Alberto Machado.

Ao todo, em paralelo às obras, o 
Porto estará desenvolvendo mais de 40 
programas.

Concluída a ampliação, o Porto pas-
sará a ter capacidade para receber três 
navios de 400 metros de comprimento 
ao mesmo tempo.

Um tema levantado pelos mem-
bros de imprensa presentes foi a 
necessidade de ações políticas dos 
governantes, com o apoio do terminal 
portuário, em prol das melhorias de 
infraestrutura que Itapoá precisa. De 
acordo com Alberto, o Porto está à 
disposição para auxiliar os governan-
tes nessas questões.

Porto Itapoá apresenta seu projeto de expansão
CRÉDITO FOTO: Itapoá Notícias - Tribuna de Itapoá
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VENDAS
TERRENOS

Ref.   50.540 – Terreno – Baln. Rainha – Sem acesso - 360m² - Valor R$15.000,00;
Ref.   38.682 – Terreno – Baln. Pontal – Rua 2640 Nº 426 – 360M² - Valor R$48.000,00;
Ref.   60.222 – Terreno – Baln. Pontal do Norte – Rua 2750, Nº 444 – 360m² - Valor R$55.000,00;
Ref. 127.782 – Terreno – Baln .Volta ao Mundo I – Rua 460 Nº 780 – 360m² - Valor R$60.000,00;
Ref.   60.213 – Terreno – Baln. Itamar – Rua 2320, Nº 350 – 384m² - Valor R$65.000,00;
Ref. 127.371 – Terreno – Baln. Paese – Rua 1070, Nº 849 – 375m² - Valor R$65.000,00;
Ref.   50.534 – Terreno – Baln. Paese – Rua Gilmar Pedro Olkoski, nº 423 – 312,50m² - Valor 
R$75.000,00;
Ref. 127.379 – Terreno – Baln. Praia das Palmeiras – Rua 1970 Nº 473 – 384M² - Valor 
R$75.000,00;
Ref. 127.361 – Terreno – Baln. Itapoá – Rua Maria de Lourdes Sanches, Nº 649 – 360m² - 
Valor R$ 80.000,00;
Ref.   60.165 – Terreno – Baln. Princesa do Mar – Rua 1620 Nº732 – 384M² - Valor R$80.000,00;
Ref.   50.537 – Terreno – Baln. Brasília – Rua Maria Lopes de Souza, nº1699 – 360m² – Valor 
R$105.000,00;
Ref. 60.136 – Terreno – Baln. Princesa do Mar – Rua 1680 - 384,00mt2 – Valor R$110.000,00;
Ref. 127.370 – Terreno – Baln. Praia das Palmeiras – Rua 2050, nº 82 – 384m² - Valor 
R$120.000,00;
Ref.   60.210 – Terreno – Baln. Princesa do Mar – Rua 1720 – 384m² - Valor R$130.000,00,
Ref. 122.737 – Terreno – Baln. Brasília – Rua José Vergilio Zanin, nº 1044 – 360M² - Valor 
R$136.000,00;
Ref. 127.353 – Terreno – Baln. Praia das Palmeiras – Av. Brasil, nº 4711 – 384M² - Valor 
R$155.000,00;
Ref.   60.186 – Terreno – Baln. Volta ao Mundo I – Rua 460, nº 88 – 420m² - Valor R$160.000,00;
Ref.   51.216 – Terreno – Baln. South Beach – Rua 490 nº 354 - 425m² - Valor R$190.000,00;
Ref. 127.357 – Terreno – Baln. Imperador – Av. Beira Mar IV, Nº 4280 – 288m² - Valor 
R$195.000,00;
Ref. 126.751 – Terreno – Baln. Brasilia – Avenida Celso Ramos – 360M² - Valor R$198.000,00;
Ref.   60.187 – Terreno – Baln. Jd. Pérola do Atlântico – Travessa Estrela do Mar, nº95 – Valor 
R$200.000,00;
Ref.   38.674 – Terreno – Baln. Jardim Pérola do Atlântico – Rua Juscelino Kubscheck, nº 
348 – 420m² - Valor R$200.000,00;
Ref.   60.225 – Terreno – Baln. Jardim Pérola do Atlântico – Rua Joaquim Fábio de Souza, nº 
528 – 360m² - Valor R$ 230.000,00;
Ref. 127.362 – Terreno – Baln. Jardim Pérola do Atlântico – Rua 860, Nº773 – 450m² - Valor 
R$250.000,00;
Ref.  60.211 – Terreno – Baln. Paese – Rua 1020, nº257 – 312,5m² - Valor R$250.000,00;
Ref.  50.484 –    Área    – Baln. Rainha do Mar – Rua 560, nº 250 – 2280m² - Valor R$950.000,00;

CASA  – APARTAMENTO – SOBRADO  – POUSADA
Ref. 60.202 – Casa Geminada – Baln. Jardim da Barra – Rua Pirapema, Nº78 – 44,40M² - 
Valor R$105.000,00;
Ref. 25.055 – Apartamento – Baln. Nossa Senhora Aparecida – Rua das Margaridas, Nº100 
– 51M² - Valor R$130.000,00;
Ref. 60.224 – Casa Geminada – Baln. Imperador – Rua 2010 Nº 619 – 49,91m² - Valor 
R$135.000,00;
Ref. 50.522 – Casa Geminada – Baln. Itapoá – Rua 1490, nº557  - 56,00m² - Valor R$135.000,00;
Ref. 60.223 – Casa Geminada – Baln. Imperador – Rua 2010, Nº619 – 49,91M² - Valor 
R$145.000,00;
Ref. 50.509 – Casa Alvenaria – Baln. Jardim Pérola – Rua das Margaridas, nº 825 – 63,96m² 
- Valor R$160.000,00;
Ref. 127.351 – Casa Geminada- Baln. Pontal do Norte – Rua 2740, nº 246 – 67,19m² - Valor 
R$175.000,00;
Ref.   50.555 – Casa Alvenaria – Baln. Barra do Saí – Rua 310, nº 670 – 120m² - Valor 
R$175.000,00;
Ref. 60.139 – Casa Alvenaria – Baln Brandalize – Rua 2550, Nº 170 – 96M² - Valor 
R$180.000,00;
Ref. 127.376 – Casa Alvenaria – Baln. Princesa do Mar- Rua Avenida das Larangeiras, Nº 
808 – 99,00m² - Valor R$180.000,00;
Ref. 122.729 – Casa Alvenaria – Baln. Barra do Saí – Rua 220, nº 534 – 79,34m² - Valor 
R$190.000,00;
Ref. 127.374 – Apartamento – Baln. Praia das Palmeiras – Rua 1990, Nº376 – 80m² - Valor 
R$200.000,00;
Ref. 31.238 – Casa Madeira – Baln Princesa do Mar – Rua Peabirú, Nº522 – 100M² - Valor 
R$200.000,00;
Ref. 127.377 – Casa Geminada – Baln. Itapema do Norte – Rua Frontin, Nº,303 – 88,69m² 
- Valor R$210.000,00;
Ref. 60.164 – Apartamento – Itapema do Norte – Av. do Principe, nº 676 – 100,58m² - Valor 
R$220.000,00;
Ref. 60.170 – Casa Alvenaria – Centro – Rua Itaiópolis, nº 620 – 132,79m² - Valor R$220.000,00;
Ref. 50.533 – Casa Alvenaria – Baln. Mariluz – Rua 1750, Nº495 – 90M² - Valor R$230.000,00;
Ref. 127.352 – Casa Alvenaria – Baln. Itapoá – Rua Itaiópolis, Nº 650 – 151m² - Valor 
R$240.000,00;
Ref. 127.364 – Casa Alvenaria – Baln. Itapoá – Rua Itaiópolis, Nº 1095 – 80m² - Valor 
R$250.000,00;
Ref. 50.554 – Casa Geminada – Baln. Say Mirim – Rua Monsenhor Celso, Nº 106 – Valor 
R$250.000,00;
Ref. 60.189 – Casa Alvenaria – Baln. Princesa do Mar – Rua 1710, nº 255 – 107,85m² - Valor 
R$ 270.000,00;
Ref. 60.221 – Casa Alvenaria – Baln. Mariluz – Rua 1810, Nº593 – 100,85M² - Valor 
R$275.000,00; 
Ref. 38.696 – Sobrado Geminado – Baln. Brasília – Rua José Vergilio Zanin, nº 944 – 109,40m² 
- Valor R$ 290.000,00;
Ref. 60.219 – Casa alvenaria – Baln Brasília – Rua Presidente Lincoln, Nº751 – 200Mº - Valor 
R$ 300.000,00;
Ref. 60.195 – Prédio – Baln. Paese – Rua 1030, nº 789 – 375m² - Valor R$345.000,00;
Ref. 122.735 – Casa Alvenaria – Baln Cambijú – Rua Nossa Senhora Aparecida, Nº1284 – 
145,57M² - Valor R$348.000,00;
Ref. 60.168 – Casa Alvenaria – Baln. Itapema do Norte – Av. do Princípe, Nº961 – 191,00M² 
- Valor R$350.000,00;
Ref. 122.736 – Sobrado – Baln. Paese – Avenida Zilda Arns, Nº 1109 – 141,00M² - Valor R$ 
370.000,00;
Ref. 50.557 – Sobrado – Baln. Brasília – Rua 630 Nº300 – 143m² - Valor R$400.000,00;
Ref.  60.212 – Casa Alvenaria – Baln. Itapema do Norte – Alameda São Marcos, Nº85 – 
205m² - Valor R$ 460.000,00;
Ref. 41.985 – Casa Alvenaria – Baln. Cambijú – Rua Nossa Senhora Aparecida, nº 888 – 
211,76m² - Valor R$ 550.000,00;
Ref. 122.730 – Sobrado Comercial/Residencial – Baln. Cambijú – Av. Celso Ramos, Nº559 – 
236M² - Valor R$550.000,00;
Ref.  60.197 – Casa Alvenaria – Baln. Paese – Rua 1000, Nº 53 – 119,60M² - Valor R$ 
560.000,00;
Ref. 38.665 – Pousada – Itapema do Norte – Rua Antonio Bischoff, nº 132 – 296,71m² - Valor 
R$850.000,00;
Ref. 50.484 – Área - Sobrado – Baln. Rainha do Mar – Rua 560, nº 250 – 2280m² - Valor 
R$950.000,00;
Ref. 50.561 – Sobrado – Baln. Praia das Conchas – Rua 310, Nº59 – 410M² - Valor 
R$1.000.000,00;
Ref. 60.032 – Casa Alvenaria – Baln. Princesa do Mar – Rua 1690, nº 363 – 295M² - Valor 
R$1.800.000,00;

APOLAR CENTRO - (47) 3443-1026
APOLAR NORTE   - (47) 3443-2062

(47) 3443-1000

(47) 9971-1486 (Whats)

www.clickimoveisitapoa.com.br

Tipo Região Dorm. Banh.  Valor   Código
Apartamento Itapema do Norte 1, 1,  390,00  6127
Apartamento Itapema do norte 1 1  430,00  6079
Apartamento Itapema do Norte 1, 1,  430,00  6080
Apartamento Itapema do Norte 1, 1,  430,00  6105
Apartamento Itapema do norte 1 1  450,00  6072
Apartamento Itapema do norte 2 2  520,00  6196
Apartamento Itapema do Norte 2 2  600,00  6282
Apartamento Itapema do Norte 2 2  600,00  6283
Apartamento Itapema do norte 2, 1,  650,00  591
Apartamento Itapema do Norte 2 1  690,00  6040
Apartamento Itapema do Norte 2 2  690,00  6286
Apartamento Itapema do Norte 2 2  690,00  6287
Apartamento Itapema do Norte 2 2  690,00  6288
Apartamento Itapema do norte 2, 2,  800,00  6320
Apartamento Itapema do Norte 4, 2,  890,00  6423
Apartamento Itapoá 2, 1,  550,00  6215
Apartamento Itapoá 2, 2,  750,00  6096
Apartamento Itapoá 2 1  750,00  6472
Apartamento Itapoá 2 1  750,00  6473
Apartamento Itapoá 2 1  750,00  6474
Apartamento Itapoá 2 2  900,00  6226
Apartamento Itapoá 3, 2,  900,00  6225
Apartamento Itapoá 3 2  990,00  6381
Apartamento Itapoá 3 2  1.000,00  6223
Apartamento Pontal 2, 1,  750,00  6430
Apartamento Pontal 2, 1,  750,00  6475
Casa Itapema do norte 2, 1,  650,00  6121
Casa Itapema do Norte 2 2  650,00  6314
Casa Itapema do norte 2 1  650,00  6499
Casa Itapema do Norte 2, 1,  690,00  6217
Casa Itapema do Norte 2 2  750,00  6095
Casa Itapema do Norte 2 2  790,00  6409
Casa Itapema do Norte 3, 2,  850,00  6124
Casa Itapema do norte 2 1  890,00  6157
Casa Itapema do Norte 3, 1,  890,00  6410
Casa Itapema do Norte 3 1  900,00  472
Casa Itapema do Norte 4, 1,  1.100,00  6481
Casa Itapoá 2, 1,  550,00  6485
Casa Itapoá 3, 2,  590,00  521
Casa Itapoá 3, 1,  600,00  6385
Casa Itapoá 2 1  750,00  6058
Casa Itapoá 3 1  850,00  6055
Casa Itapoá 2, 1,  890,00  6050
Casa Itapoá 3, 2,  1.100,00  6091
Casa Itapoá 3 3  1.250,00  6333
Casa Itapoá 4 3  1.300,00  6432
Casa Pontal 2 1  550,00  6324
Casa Pontal 2 1  550,00  6325
Casa pontal 2 1  550,00  6502
Casa Pontal 3 1  750,00  6493
Casa / Sobrado Itapema do Norte 4 2  1.100,00  6482
Casa / Sobrado itapema do Norte 4 2  1.100,00  6483
Casa / Sobrado Itapema do Norte 4 2  1.100,00  6484
Casa / Sobrado Itapema do Norte 5, 4,  1.900,00  6340
Casa / Sobrado Itapoá 2 2  630,00  6146
Casa / Sobrado Itapoá 2 2  630,00  6148
Casa / Sobrado Itapoá 2, 2,  800,00  6005
Casa / Sobrado Itapoá 3 3  1.500,00  6491
Casa / Sobrado Itapoá 4 4  1.900,00  6494
Comercial / Sala Itapema do Norte    1.000,00  6342
Comercial / Sala itapema do norte    1.000,00  6344
Comercial / Sala itapema do norte    1.000,00  6345
Comercial / Loja Pontal    1.800,00  6476
Comercial / Loja Itapema do Norte  1,  1.900,00  6376 
    
  Vendas
Casa Itapema do Norte 2, 1,  295.000,00  6112
Casa Itapoá 4 3  495.000,00  6262
Casa Itapema do Norte 2   120.000,00  6462
Casa Itapema do Norte 3 2  160.000,00  6467
Casa Rainha do Mar 3 3  495.000,00  6468
Casa Itapema do Norte 3 1  160.000,00  6470
Apartamento Itapema do Norte 2 2  150.000,00  6477
Casa Itapoá 3 2  160.000,00  6489
Casa Itapoá 2 2  160.000,00  6503

Espaço Rotary

Dia Mundial 
de combate à Pólio

GeNésio TaVaRes
Past president do Rotary Club de Itapoá

>

Dia 24 de outubro foi instituído como o Dia Mundial 
de Combate à Poliomielite (“paralisia infantil”)

Há mais de 30 anos, o Rotary lidera o maior programa 
de saúde pública do mundo – o “Polio Plus” e, agora, “End 
Polio Now”.

Por isso, as novas gerações não conhecem o que é 
“pólio” ou poliomielite , mais comumente paralisia infantil; 
apenas ouvem e aprendem teoricamente.

Mas esse vírus, durante muitos séculos, deixou inúme-
ras pessoas paralíticas ou mortas.

Estatísticas dizem que havia contágio de mais de 300 
mil pessoas por ano, das quais mais de 15 mil faleciam.

Com a implantação do programa de vacinação em 
massa, liderado pelo Rotary, hoje o problema está reduzido 
a dois países no mundo.

Em consequência deste trabalho, a ONU declarou 
99,99% das regiões da Terra livres da endemia.

Apenas o Paquistão e o Afganistão têm apresentado 
casos de contaminação, o que ainda preocupa o Rotary,  
as pessoas e autoridades envolvidas com a campanha.

Este programa só tem sido possível pelo trabalho in-
cansável e organizado dos mais de um milhão e duzentos 
mil rotarianos em mais de 200 países e regiões geográficas.

Tem contado com a participação decisiva de institui-
ções públicas, particulares e de pessoas de todo o mundo.

Os rotarianos já contribuíram, pessoalmente, com 
cerca de um bilhão de dólares para esse programa.

Bill Gates e esposa, por exemplo, por meio de sua 
fundação, já destinaram mais de 500 milhões de dólares e 
continuam aplicando da seguinte forma – para cada dólar 
que o Rotary consegue angariar e destinar ao programa, 
eles colocam mais dois dólares; matemática diferente: um 
vale três - um que você doa e dois que Bill Gates acrescen-
ta, somando matematicamente impossível: três.

O Dia Mundial de Combate à Pólio nos lembra e nos 
incentiva a continuar a luta, pois a guerra ainda não acabou 
e precisa da ajuda de todos, para evitar que o vírus volte 
a se disseminar pelo mundo e por Itapoá também. Vamos 
participar, ajudar e contribuir financeiramente.

ITAPOÁ NOTÍCIAS

www.tribunadeitapoa.com.br/itapoanoticias

Do papel ao virtual

Agora, você pode ler todas as notícias deste jornal 
no site Tribuna de Itapoá, através do endereço: Muito mais facilidade

e informação para você
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Rua 860, n• 893. Itapema do Norte, Itapoá, SC

Tradição em Panificação

Em 19 de novembro, quem 
comemora idade nova é 

Dante Luís Puchta.

Diogo José Ferrazza 
comemora mais um ano de 
vida no dia 20 de novembro.

Dia 29 de novembro, a aniversariante 
é Gabi Munhoz.

Maria Lourdes Tavares festeja seu aniversário em 14 de 
novembro. Na foto, com o seu esposo Mário Elói Tavares.

Em 05 de novembro, quem comemora 
aniversário é Luiz Arthur Montes Ribeiro.

Lindamir Fernandes é a aniversariante do dia 24 
de novembro.

Dia 22 de novembro, Jaine Mello celebra seu 
aniversário.

O maestro Rafael Daniel Huch celebrou idade nova no dia 22 
de outubro. Na foto, com sua esposa Karla Ziemer e o pequeno 
Samuel.
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Em 10 de novembro, comemora mais um ano de vida, Thiago 
Henrique Otto.

Edinho Agostinho também comemora idade nova em 07 de 
novembro.

Ciça Borges Carvalho celebrou seu 
aniversário dia 07 de outubro.

Rafael Brito Silveira é o aniversariante do dia 11 de 
novembro.

Dia 15 de novembro é de festa para Alan Rezende, 
que comemora mais um aniversário.

No dia 27 de novembro, quem comemora mais um ano de vida 
é o padre Nicanor Alves Lima de Mattos.

Suzi Schultz celebra seu aniversário em 09 de novembro.
Dia 09 de outubro foi aniversário de Simone Luiz Bonami 
Izidoro.

Dia 09 de novembro é a vez de Everciane Ormerod comemorar 
mais um ano de vida.

O prefeito eleito de Itapoá, Marlon Roberto Neuber (esq.) é o 
aniversariante do dia 07 de novembro. Na foto, com o vice-
prefeito eleito, Carlos Henrique Nóbrega (dir.).
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Comentando>

ThiaGo Gusso
Jornalista

GIRO  POLICIAL

PREVINA-SE
Polícia Miltiar de Itapoá - Emergências: Disque 190 - Telefones: (47) 3443-1190 ou (47) 3481-2190

Denúncias podem ser encaminhadas pelo WhattsApp (47) 9940-4742.
Recomenda-se compartilhar esses contatos e salvá-los em sua agenda do celular.

PEC do Teto de Gastos é 
“injusta e seletiva”

Há dias, venho refletindo sobre a famigerada PEC (Proposta 
de Emenda Constitucional) do Teto de Gastos. Inicialmente, co-
nhecida como PEC 241, foi aprovada na Câmara dos Deputados e 
iniciou seus trâmites no Senado sob o número 55/2016. Antes de 
me posicionar a respeito do tema, procurei abrir mão (o máximo 
que pude) de qualquer ideologia política, desconsiderando o que 
os grupos simpatizantes de esquerda ou direita falam a respeito. 
Li textos favoráveis e contrários à PEC, tentei enxergar além do 
que quiseram me mostrar, de ambos os lados. Sou da opinião 
de que, independente de ideologias político-partidárias, temos 
capacidade para pensar por nós mesmos e não precisamos ser 
“cordeiros” tal como a muitos de nossos representantes no 
Poder, qual na verdade são “lobos em pele...”.

Ao final, a conclusão a que cheguei é exatamente a mesma 
defendida pela CNBB (Confederação Nacional dos Bispos do 
Brasil) de que estamos falando de uma PEC “injusta e seletiva”. 
Em resumo, essa proposta defende que, para equilibrar os gas-
tos públicos, é necessário limitar despesas primárias do Estado, 
ou seja, aquelas voltadas à educação, saúde, infraestrutura, 
segurança e funcionalismo entre outros. Na prática, seriam duas 
décadas sem aumento real de investimentos nessas áreas. Um 
detalhe importante a refletirmos é que a população brasileira 
deve crescer muito nesses 20 anos, ou seja, mais crianças de-
veriam entrar na escola, mais jovens na faculdade, mais idosos 
devem acessar a saúde. E daí? Como fazemos?

Mas, sinceramente, o que mais me preocupa é que essa 
PEC, simplesmente, deixa de mencionar teto para as despesas 
financeiras, como o pagamento de juros da dívida pública. Há, 
claramente, um tratamento diferenciado. Como diz a CNBB, a 
PEC do Teto de Gastos “elege, para pagar a conta do descontrole 
dos gastos, os trabalhadores e os pobres, ou seja, aqueles que 
mais precisam do Estado para que seus direitos constitucionais 
sejam garantidos. Além disso, beneficia os detentores do capital 
financeiro, quando não coloca teto para o pagamento de juros, 
não taxa grandes fortunas e não propõe auditar a dívida públi-
ca”. É nítido, portanto, uma supervalorização do mercado em 
detrimento do Estado.

Em entrevista concedida recentemente, Laura Carvalho, 
economista e professora na Faculdade de Economia e Adminis-
tração da USP (Universidade de São Paulo), explicou que a crise 
econômica brasileira é de receita e não de gastos. Ela entende 
que o grande problema no debate é a desinformação, tendo 
em vista que os gastos permanecem ou estão menores aos de 
outros governos. Isso significa dizer que a superação da crise de 
arrecadação, tão logo houver, não será revertida nos gastos, já 
que haverá um teto. A economista considera que a PEC, portanto, 
sequer irá desempenhar papel efetivo na economia, já que tira da 
mesa de discussão tudo o que tem a ver com questão tributária, 
tributação dos mais ricos, fim e eliminação das desonerações 
fiscais e a discussão das taxas de juros. Outra justificativa oficial 
para a necessidade da PEC, a inflação, também é rebatida por 
Laura. Segundo ela, dizer que existe a necessidade de se congelar 
o teto de gastos por 20 anos para controlar a inflação é ignorar 
a própria dinâmica inflacionária, que a cada ano é influenciada 
por fatores diferentes. Ao final da entrevista, a economista 
lançou um questionamento: “Por que é que muitos grandes 
empresários e muitos parlamentares são a favor da PEC 241, 
mas não discutem desonerações fiscais? Acho que não é muito 
difícil imaginar”, conclui ela.

Por fim, o que percebi é que a grande mídia, em perfeita 
harmonia com o Governo Federal (que aumentou o investimento 
em publicidade mesmo nesse período de tantos cortes), está ten-
tando convencer parte da população de que a perca de direitos é 
o caminho para o País voltar a crescer economicamente falando. 
Que crescimento é esse no qual a vida dos trabalhadores (que são 
a maioria absoluta) vai piorar em proveito da minoria que detém 
o capital? Lembro que algumas das pessoas que foram às ruas 
exigindo o “impeachment”, faziam justamente “gritando” por 
Saúde e da Educação. Em tese, ajudamos a derrubar um Governo, 
mas o Congresso está dando poder e autonomia para que o novo 
possa cortar justamente onde nos dói. Atingindo-nos em cheio.

“Não fazer os pobres participar dos próprios bens é roubá-los 
e tirar-lhes a vida.”

(São João Crisóstomo, século IV)

Duplo homicídio é registrado na 
Barra do Saí

No início da manhã do último dia 12 de outubro, a 
Central 190 da Polícia Militar de Itapoá foi informada 
por populares de que um homem armado com uma 
pistola, aparentemente calibre 380, havia matado 
duas pessoas. Ele teria invadido uma residência na 
Rua 290 do bairro Barra do Saí e atingido, inicial-
mente, um adolescente de 17 anos. Em seguida, um 
irmão (de 19 anos) da primeira vítima saiu correndo 
do imóvel, mas foi alvejado em via pública, na Rua 
280. Ambos morreram nos locais.

A PM se deslocou até a região da ocorrência e 
comprovou a veracidade dos fatos. Foi feito o isola-
mento dos locais e acionadas a Polícia Civil de Itapoá 
e o IGP (Instituto Geral de Perícias) de Joinville, que 
estiveram presentes, colhendo informações para as 
investigações.

A Polícia Militar fez rondas pela região na tentativa 
de localizar o autor do duplo homicídio, mas até o 
fechamento desta matéria não haviam sido divulga-
das novas informações a respeito.

Abordagem a suspeitos
Na manhã do dia 14 de outubro, o movimento de 

uma motocicleta sem placa e com dois ocupantes em 
atitudes suspeitas chamou a atenção do operador do 
videomonitoramento de Itapoá. Eles estavam próxi-
mo ao semáforo da Cidade, local de vários pontos 
comerciais importantes, como agências bancárias, 
casa lotérica, entre outros. Uma viatura foi acionada 

para realizar a aborda-
gem dos indivíduos. Os 
suspeitos continuaram 
no alcance das câmeras 
de videomonitoramen-
to até serem abordados 
pela viatura da Polícia 
na rua José da Silva Pa-
checo, próximo à Escola 
Municipal Clayton Almir 
Hermes, no bairro São 
José. Em revista, nas 
vestes dos ocupantes, 
a PM encontrou duas 
facas. A moto não con-
tinha qualquer sinal 
identificador, visto que 
estava sem placa e o nú-
mero do chassi estava 
adulterado, o que dificultava sua identificação. Os 
dois homens foram conduzidos para a Delegacia de 
Polícia Civil de Itapoá, a fim de que esclarecessem os 
motivos de estarem em um veículo sem identificação 
e portando armas brancas. Um deles, de 26 anos 
de idade, já possui passagem criminal no Paraná, 
enquanto o outro, de 23, não possui, ainda, registro 
policial, segundo divulgação da Polícia Militar de 
Itapoá.

Arrombamento de caixa eletrônico 
da agência do Banco do Brasil

Na madrugada do último dia 14 de outubro, a 
Polícia Militar de Itapoá foi acionada pela Central 190 
para atender a uma ocorrência na agência do Banco 
do Brasil na Cidade. No local, a PM fez um cerco e 
constatou o corte de um caixa eletrônico. Nenhum 
suspeito se encontrava nas imediações. O Corpo 
de Bombeiros e a Polícia Civil locais também foram 
acionados. Não foram divulgadas informações sobre 
o êxito ou não da ação criminosa.

CRÉDITO Polícia Militar de Itapoá

CRÉDITO Grupo Itapoá Alerta
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ENTRETENIMENTO

Cruzada IN

I
T
A
P
O
A

N
O

I
T

C
I
A
S

1

9

2

10

11

12

13

14

3

4

5

6

7

8

1. Os primeiros habitantes do Brasil
2. Diz-se da comida simples do dia a dia
3. Nascer do sol
4. Gíria de pessoa levada, rebelde
5. Médico que trata da gravidez e do parto
6. Indiferente, que não dá importância
7. Gosta mais da noite do que do dia
8. Em outros tempos, antigamente
9. Grupo de 3 pessoas ou coisas
10. Pessoa famosa, célebre
11. Arte marcial brasileira com gingados
12. Situação sem saída, beco sem saída
13. Diz-se da mulher que trai seu parceiro
14. Êxito, resultado feliz
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Respostas
1. Indígena - 2. Trivial - 3. Alvorada - 4. Peralta - 5. Obstetra - 

6. Apático - 7. Notivago - 8. Outrora - 9. Trindade - 10. Ilustre - 
11. Capoeira - 12. Impasse - 13. Adúltera - 14. Sucesso

Dois canibais 
almoçando: - 
Não aguento 
mais minha 
sogra! - Então, 
come só as 
batatas!

Por que os portugueses 
não fecham a porta 
quando vão ao banheiro?
Para não olharem pelo 
buraco da fechadura.

Porque o louco 
toma banho com o 
chuveiro desligado? 
Por que ele comprou 
um shampoo para 
cabelos secos!

Um eletricista vai até 
a UTI de um hospital, 
olha para os pacientes 
ligados a diversos tipos 
de aparelhos e diz-lhes: 
- Respirem fundo; vou 
trocar o fusível.

Como o chim-
panzé levanta 
a jaula? Com 
um macaco!

Onde é que 
dorme o 
relógio? No 
quarto de hora.

Qual é o fim da 
picada? Quando 
o mosquito vai 
embora.

Porque a China tem 
tanta gente? É por 
que eles comem com 
dois pauzinhos...

Qual é o bicho 
que anda com 
as patas? 
O pato.

O que é um 
ponto amarelo 
surfando? Ruffles, 
a batata da onda!

Por que o 
elefante não pega 
fogo? Porque ele 
já é cinza.

O decorador no 
médico. Qual o 
problema dele? Um 
problema de coração!

Qual a diferença 
entre a mulher 
e o leão? A 
mulher usa 
batom e o leão 
ruge!

Por que a mulher 
não pode ser 
eletricista? Porque 
ela leva 9 meses 
para dar a luz!

A mulher queria comprar 
aquelas bolas de ferro que 
ficam nas armaduras. Vai ao 
antiquário, de um senhor 
velinho corcunda. Ela perguntou: 
- O senhor tem bolas de ferro? 
Ele respondeu: -não, é desvio da 
coluna mesmo.

Sabe o que 
o Catchup 
malandro 
disse para o 
sal? 
É nóis nas 
frita mano.

Qual é o cúmulo 
da força??? 
Dobrar a rua

Qual o cúmulo do cúmulo? O mudo falou para 
o surdo que o cego viu um alejado andando de 
bicicleta.

Você sabe qual é o 
cúmulo da velocidade?
Trancar a gaveta e jogar 
a chave dentro.

Qual é o cúmulo da 
solidão?
Morar sozinho e 
fugir de casa.

A loira vai ao 
ginecologista 
reclamando que não 
consegue 
engravidar.
Por favor, 
tire a 
roupa e 
deite-se 
naquela 
maca - diz
o médico, preparando-
se para examiná-la.
E ela, indecisa: - Mas, 
doutor! Eu gostaria 
mesmo é que o filho 
fosse do
meu marido!

O que você faria se uma 
loira te jogasse uma 
granada? 
Tira o “pino” e joga de 
volta.
Por que a loira não 
toma leite gelado? 
Porque a vaca não cabe 
na geladeira.
Por que loira coloca 
leite no pastel? 
Para tomar leite 
pasteurizado.

O 
médico perguntou: 

- Por que você tomou a 
medicação às seis da manhã se eu 

disse pra você tomar 
às nove? -Doutor, era 

pra ver se eu conseguia 
pegar as bactérias de 

surpresa.

Por que os índios 
odeiam a Copa? 
Porque eles só 
vivem na reserva.

Minha esposa vai 
fazer o teste de gravi-
dez semana que vem. 
Eu quero que ela tire 
um  positivo no teste. 
Vocês podem me pas-
sar as perguntas que 
caem no teste para 
ela estudar?

LOIRO 
BURRO

OBTENÇÃO DE AUTORIZAÇÃO DE 
CORTE DE VEGETAÇÃO - AUC

AMERICAN TOWER - ITX001AT TIM RURAL, inscrita no CNPJ 
nº 04.052.108/0001-89, torna público recebeu da Fundação 
do Meio Ambiente – FATMA, Autorização para Corte de Ve-
getação – AuC N° 758/2016, válida por 2 (dois) anos, para 
corte de árvores isoladas, para implantação de antena de 
telecomunicação, localizado na localizada na Rua 2830, Rua 
Jaracatiá, s/n°, (Lote 10, Quadra 05), Balneário Santa Terezi-
nha, Município de Itapoá, SC.

FATMA - Procuradoria Jurídica - PROJUR
Rua Felipe Schmidt, 485 - Centro
88010-001 - Florianópolis - Santa Catarina
Fone: (47) 3665-4190FATMA

PUBLICAÇÃO LEGAL
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ESPECIALGARUVA
CRÉDITOS Polícia Militar de Garuva

Assaltante de residência morre após 
troca de tiros com a PM em Garuva

Na manhã do último dia 25 de outubro, a Polícia Militar de Garuva foi acionada 
para atender a uma ocorrência de assalto a residência na área central da Cidade, 
mais precisamente no bairro Itamaraty.

Três homens chegaram no imóvel e passaram a tirar objetos de dentro da casa, 
levando para um veículo estacionado logo a frente. A Polícia foi chamada por um 
vizinho que desconfiou da ação.

No local indicado, os policiais foram surpreendidos com disparos de arma de 
fogo, sendo necessário realizar o revide em legítima defesa.

Um dos assaltantes foi baleado e socorrido, mas entrou em óbito no PA (Pronto 
Atendimento) de Garuva. Um segundo elemento se rendeu e o terceiro tentou a 
fuga, mas foi capturado logo em seguida, próximo à Rodoviária de Garuva, após 
ser localizado pela Central da Polícia, através das câmeras de videomonitoramento 
da Cidade.

Os três são da cidade de Curitiba (PR) e já possuem passagens pela Polícia por 
diversos crimes. Em depoimento, um deles confirmou, inclusive, a participação dos 
três em outro roubo realizado em Garuva, no último dia 21 de outubro.

Os dois criminosos presos foram apresentados à Delegacia de Polícia Civil local.
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Colisão com praça de pedágio em 
Garuva resulta em capotamento
No início da tarde do último dia 

25 de outubro, um automóvel colidiu 
com a estrutura da praça de pedágio 
de Garuva na Rodovia BR-101, vindo a 
capotar em seguida.

O Volkswagen Space Fox, com placas 
de Guaratuba (PR), estava ocupado por 
um casal de idosos.

A concessionária responsável pelo 
trecho, Autopista Litoral Sul, informou 
que ambos os ocupantes foram en-
caminhados ao Hospital Unimed, em 

Joinville. O homem (de 75 anos de 
idade) apresentava ferimentos leves, 
enquanto a mulher (de 73), ferimen-
tos moderados.

Apenas o Space Fox se envonveu no 
acidente e a estrutura do pedágio não 
foi comprometida.

No momento do acidente, para 
agilizar o atendimento às vítimas, a 
cabine foi fechada, mas como haviam 
outras funcionando, não houve for-
mação de filas no local.
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bro, um acidente entre automóvel e motocicleta 
deixou uma mulher gravemente em Garuva. O 
fato ocorreu próximo à empresa Vetro, localiza-
da na rodovia SC-417.

De acordo com a PMRv (Polícia Militar Ro-
doviária), o motorista do automóvel invadiu 
a contramão, atingindo a motociclista. Esse 
motorista disse, aos policiais, não se lembrar 
do que havia acontecido e que, quando viu, já 
estava na pista contrária.

Tanto o motorista do carro quanto a motoci-
clista foram levados ao Pronto Atendimento de 
Garuva, sendo que ela teve que ser transferida, 
em estado grave e de helicóptero, para o Hos-
pital São José, em Joinville.

A identificação das vítimas não foi divulgada 
pela Polícia.

Mulher fica gravemente ferida após carro colidir frontalmente contra sua moto
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Dr. Rodrigo (PMDB) é eleito Prefeito Municipal 
de Garuva para a gestão 2017 / 2020

No domingo do 1º turno de eleições municipais, 
o último dia 02 de outubro, ao serem divulgados os 
resultados das eleições 2016 em Garuva, a coligação 
Por uma Nova Garuva, encabeçada por Dr. Rodrigo 
(PMDB), candidato a Prefeito, e Tino (PR), candidato a 
vice, pode comemorar. Dr. Rodrigo contabilizou 4.385 
votos (48,31% dos votos válidos) e foi eleito Prefeito 
de Garuva para a gestão 2017/2020. João Romão, do 
PP, ficou em segundo. Ele obteve 3.038 votos, totali-
zando 33,47% dos votos válidos. Márcio Tinte (PRB), 

em terceiro, contabilizou 1.653 votos (18,21% dos 
votos válidos).

Sobre o futuro Prefeito de Garuva
Rodrigo Adriany David nasceu na pacata cidade de 

Salete (SC). Filho do caminhoneiro Francisco Cassimiro 
David (em memória) e da funcionária pública Cleusa 
Marly Back.

Em 1986, a família se mudou para Joinville e em 
1988, para Garuva.

Ele ingressou no curso de Medicina da PUC (Pon-
tifícia Universidade Católica) do Paraná em 2004, 
formando-se em 2009 e prestando concurso para o 
serviço público em Garuva.

Em 2011, casou-se com Isa Galando David, morado-
ra e nascida em Garuva, após 13 anos de namoro. Em 
janeiro de 2015, nasceu Caio, o primeiro filho do casal.

Rodrigo participa de atividades comunitárias e diz 
ter paixão pelo crescimento e desenvolvimento de 
Garuva.

CRÉDITOS Divulgação

Marli Leandro (PMDB) Coligação PMDB/PDT/PR/PTC/PPS 617 votos 6,76% dos votos válidos;
Juca do Vime (PMDB) Coligação PMDB/PDT/PR/PTC/PPS 544 votos 5,96% dos votos válidos;
Célio Gavião (PP) Coligação PP/PSDB/SD/PROS/PSB 506 votos 5,55% dos votos válidos;
Stocco (PP) Coligação PP/PSDB/SD/PROS/PSB 464 votos 5,09% dos votos válidos;
Celso Coelho (PMDB) Coligação PMDB/PDT/PR/PTC/PPS 423 votos 4,64% dos votos válidos;
Paulo Veterinário (PDT) Coligação PMDB/PDT/PR/PTC/PPS 420 votos 4,60% dos votos válidos;
Oziel (PMDB) Coligação PMDB/PDT/PR/PTC/PPS 378 votos 4,14% dos votos válidos;
Valdemar da Celesc Coligação PP/PSDB/SD/PROS/PSB 341 votos 3,74% dos votos válidos;
Helena Chaves (PSD) Coligação PEN/DEM/PSC/PSD 329 votos 3,61% dos votos válidos.

Definidos os vereadores eleitos para a gestão 2017/2020 
da Câmara de Vereadores de Garuva
De acordo com a apu-

ração divulgada pelo TSE 
(Tribunal Superior Eleito-
ral), os vereadores eleitos 
para a gestão 2017/2020 
da Câmara Municipal de 
Garuva são os seguintes:

Em nota divulgada em seu site, a Prefeitura de 
Garuva comunica a toda a população garuvense que 
do próximo dia 21 a 25 de novembro não haverá aten-
dimento externo por motivos da migração do sistema. 
O Poder Executivo Municipal funcionará apenas com 
trabalho interno nos seguintes setores: Secretaria de 

Educação; Saúde; Desenvolvimento Social e Habitação; 
Administração, Planejamento e Finanças; Estratégias 
Rurais; Infraestrutura; Setor de Tributação; Cultura; 
Esporte e Turismo; Saneamento Ambiental; e Desen-
volvimento Econômico. O atendimento à população 
terá retorno ao normal no dia 28 de novembro.

Serviços públicos externos de Garuva terão interrupção de 21 a 25/11

Da Assessoria de Imprensa da Prefeitura de Garuva, com adaptação do Itapoá Notícias.

Confira os serviços públicos que seguirão funcionando normalmente no período

Saúde: unidades básicas de Saúde e Unidade de Pronto Atendimento;
Educação: escolas e creches da Rede Municipal de Ensino;
Saneamento Ambiental: serviços de manutenção da rede de água;
Infraestrutura: serviços de manutenção da Iluminação e Estradas;

“Desde já, a Prefeitura agradece a compreensão de toda a população e reforça seu compromisso com o de-
senvolvimento de nossa cidade”, explica a nota publicada pela Assessoria de Imprensa da Prefeitura de Garuva.




